

Préstamo bancario por un millón para la Municipalidad (Pág. 4) - Nuevo edificio para la ANDE (Pág. 7) - Cámara de Comercio apoya a la de Industrias en su gestión (Pág. 8) - Veinte años de labor del Ministerio de Agricultura (Pág. 10) - Consultan al Ministerio de Industrias (Pág. 18) - Procuraduría se pronuncia en cobro de aterrizaje en San Isidro (Pág. 18) - Plan de CARE para alimentación y Colegios Vocacionales (Pág. 18).

PERSECUCIONES CONTRA NINGUN COSTARRICENSE TOLERARA GOBIERNO

Dice el Ing. don Mario Quirós, Ministro de Seguridad Pública en carta dirigida al diputado Tassies refiriéndose a la denuncia que éste hizo en la Asamblea Legislativa sobre la campaña de persecución que contra su familia que asegura

ha desatado el Comandante de Puerto Limón. Agrega: "Ruego a Ud. atentamente enviarme todos los detalles al respecto para proceder de inmediato a levantar la información correspondien-

te, con la seguridad de que si uno o varios funcionarios resultaren culpables recibirán de inmediato las sanciones a que se hacen merecedores".

TEXTO EN PAGINA 8

OBJETAN PROYECTO

La Cámara de Pescadores de Puntarenas se ha dirigido a la Cámara de Industrias para que interponga sus oficios sobre el proyecto que pretende dar al Poder Ejecutivo la determinación en cuanto a barcos-tanques extranjeros que intervendrán en la pesca.

Ministerios de Agricultura y Trabajo nacieron en 1928

El Congreso Nacional aprobó el decreto N° 33 de 26 de Junio de 1928, dando vida a lo que hoy conocemos como Ministerio de Trabajo y Previsión Social y el Ministerio de Agricultura y Ganadería. Yo considero esa la fecha de su nacimiento, siendo ya ambas de 34 años de edad.

Llevamos a nuestros lectores, un sabroso reportaje con el diputado don José Joaquín Peralta, donde relata la historia de estos dos importantes Ministerios, que vio nacer con la intervención de personalidades como Carlos María Jiménez y don Bernardo Benavides.

TEXTO EN PAGINA 8

CONVENCION UNIONISTA

Fuentes del Partido Unionista Centroamericano dijeron a LA REPUBLICA que está en preparación la convención de esta agrupación que ha de celebrarse en noviembre en El Salvador. Antes - a mediados de setiembre - habrá una reunión previa en sus Comités de Estado en setiembre en este mismo país. TEXTO EN PAGINA 6

LA REPUBLICA se suma a los festejos del 15 de setiembre

Nuestro periódico recibió una comunicación oficial del Ministro de Educación Lic. Vargas Bojilla, invitándole a sumarse al gran desfile de los Poderes Públicos que se iniciará a las 9 horas del 15, y a los demás festejos que se realizarán este año el día de la FIESTA DE LA INDEPENDENCIA un gran espectáculo cívico y patriótico. LA REPUBLICA acepta complacida la invitación, y como ya lo ha venido haciendo, seguirá colaborando con todo entusiasmo para el mejor éxito de las magnas celebraciones.

TEXTO EN PAGINA 16

Otro dictamen en contratos con la Texaco y Cerro Azul

Los diputados Ciro Guerra y Fernando Ortuño entregaron ayer un dictamen de minoría acerca de los contratos para una refinación, firmados por dichas compañías y el anterior Gobierno. Proponen devolver sin ratificar tales contratos. Agregar que el Poder Ejecutivo dará oportunidad a las compañías para competir ante el Ministerio de Industrias. Los contratos definitivos irían a la Asamblea sólo en el caso de que se otorgue mayores ventajas que la Ley de Fomento Industrial.

TEXTO EN PAGINA 4

Levantamiento indígena en San Vito de Java repórtase

En el lugar llamado Limoncito de San Vito de Java ayer en horas de la mañana se produjo un levantamiento de indígenas, equipados con rifles y armas blancas. La autoridad local pidió refuerzos, saliendo en su ayuda el Agente de Policía de San Vito, miembros del Resguardo Fiscal y el Sr. Alcalde. Se desconoce hasta el momento que ha motivado el levantamiento y cuántos indios participan en él, aunque se presume que el lo sea por

TEXTO EN PAGINA 5

Proyecto de nutrición pre-escolar en Alajuela

Será iniciado posiblemente este año por la Caja Costarricense de Seguro Social como experiencia en la Provincia de Alajuela. Por ahora se espera el regreso del Ministro de Salubridad Pública, a fin de coordinarlo con el programa que tiene en niños de edad escolar.

En esta forma se solucionaría el problema de los excrementos de leche del próximo año, de acuerdo con la recomendación que en tal sentido hizo el Subgerente del Seguro, la Comisión que tiene a su cargo este estudio.

— (TEXTO EN PAGINA 7) —

Seis millones al Gobierno

Tuvo éxito al Ministro de Economía y Hacienda Lic. Hess Estrada en sus gestiones ante el Banco Central, para un préstamo de 6 millones de colones, que vendrá a solucionar en muy buena parte el problema de las subvenciones atrasadas.

TEXTO EN PAGINA 8

Primer debate a Territorial

La Asamblea aprobó ayer en primer debate el plan de reformas a ese impuesto, 44 diputados dijeron SI, 2 NO. Once estaban ausentes. Representantes de la Unión Nacional condenaron su voto favorable retirando su afán de mantener los actuales Tribunales de Renta y Avalúos, que, hasta el momento, serán modificados en un Tribunal Fiscal Administrativo.

TEXTO EN PAGINA 4

Grave denuncia contra Petroleras

Ayer en la mañana el Sr. Presidente de la República recibió a peseroseros del Sindicato de Expendedores de Gasolina, quienes le expusieron una serie de problemas con las petroleras, entre ellos el hecho de que venden gasolina directamente al consumidor contraviendo la ley. TEXTO EN PAGINA 8

"Vengo a defenderme de una infame mentira"

El Secretario de la Comandancia en Jefe Coronel José Santos Delave Alvarado, en una declaración entregada a la Prensa, se refiere a los cargos lanzados contra él por el Ex-Inspector General de Hacienda, don Oscar Saborío.

Dice el comunicado en uno de sus párrafos.

"En primer momento no pensé oportuno de esas denuncias escandalosas, por tres razones: su procedencia, mi vida que es limpia y el sentimiento de que he prestado algunos servicios a nuestras libertades y a nuestra institucionalidad".

TEXTO EN PAGINA 18

Puentes en la pista al Coco



Ayer se inició la chorrea de las bases del puente en Río Segundo que es parte de la pista que conducirá al Aeropuerto de El Coco. Tendrá sesenta metros de luz y cuatro vías comprendidas en la pista. Su luz es de 15 metros. La construcción de toda la obra que comprende una extensión de 11.8 kilómetros desde el final de la Pista

Wilson, está a cargo de la empresa Feluco Herrera y supervisada por ingenieros del Ministerio de Obras Públicas y un ingeniero norteamericano como delegado del Banco que suministró los fondos necesarios o sean veinte millones de colones. (Foto MESA).

AUTORIDADES SANITARIAS

El Director General de Salubridad doctor Oscar Vargas Méndez y el Ing. Jefe de Sanidad, Edilson Rivera, acaban de realizar una visita de inspección al Matadero de Montecillos, Alajuela, cuya construcción está a cargo del Consejo Nacional de Producción. Discutieron con el Ing. Jefe de la obra especialmente lo relacionado con el tratamiento y disposición de reses muertos.

TEXTO EN PAGINA 3

BOMBAS EN LICEO MARTI

Una bomba fue colocada en uno de los inodoros en horas de la noche y causó daños de consideración. Se encontró otra bomba que no hizo explosión.

— (TEXTO EN PAGINA 9) —

Columnas y Comentararios

COLUMNA

Importancia POR PZ.

ACUARELA

GENTE celebre...

SAN FRANCISCO DE ASIS...

El ballet es un espectáculo artístico. Los balletistas son toreros en terno, con los labios pintados y pantuflas de seda.

Los balletistas son minifutbolistas con medias blancas y ramos de futbolista. Además tienen un clavel en la oreja derecha y una oreja en el clavel izquierdo.

Los balletistas y las balletistas bailan el ballet. Cuando la balletista abre las patas, el balletista la levanta por la panza y la da vueltas en el aire. Después de la baja, el balletista pega unos brinquetes abriendo y cerrando las patas, mientras que la balletista corre por todo el escenario con las patas juntas y los brazos separados hacia adelante. Cuando se cansa se tira al suelo y estira una pata para arriba. Entonces el balletista le agarra la pata y se queda viéndola. (Yo creo que

se la rasca pero no se ve) Al final la balletista y el balletista se inclinan hacia adelante para despinarse y aplaudir el público aplauda.

El balletista usa a la balletista igual que un gülla usa el trompo, pero el balletista no necesita manilla para darle vueltas. Además el balletista tampoco tira a la balletista de pasa-raya.

Para ver el ballet ruso hay que pagar sesenta pesos. Todos los comunistas vieron el ballet ruso.

A todos los comunistas les sobran sesenta pesos. Una persona a quien le sobran sesenta pesos. (En estos tiempos) es un privilegiado.

Todos los comunistas son privilegiados.

Después de la llegada del ballet ruso, comenzó a aparecer más propaganda comunista.

El ballet es un espectáculo artístico.

"¡Flores, flores! ¡qué bella es la naturaleza! De esta poética manera se despidió del mundo el gran poeta Heine, con un ramo de flores sobre su pecho. • A un conocido polemista escuché una vez esta frase: "Este hombre miente hasta cuando no dice nada", ahora sé que es de Lord Palmerston. • Ya que estamos sobre la mentira, pasemos esta Máxi ma Latina: "Falsus in omnia". (Queien miente en una cosa miente en todas). Y no como creían algunos lectores que era un "falso levantado era un bus". • Ya vieron Ud.s, que tenemos nuevas tiras cómicas, pesé bien, a partir del 1º de Septiembre, tres nuevas tiras cómicas para regocijo de nuestros lectores de 5 a 75 años. Y algo más. • Volviendo a las paradas de buses en el Parque Central, los peatones no tienen— donde guarecerse de la lluvia ni del sol. A pie firme esperen, sin que se tenga consideración con ellos. El domingo aparecearán nuestros "Comentarios Agropecuarios", por un reputado colaborador. Y sigue el sabor de "LA REPUBLICA", porque dentro de poco damos una sorpresa a las amas de casa. • Dice nuestro colega de Redacción Manuel Zúñiga que los cálculos para el lanzamiento del "Mariner 2" a Venus, no pudo hacerlos, por más que quisiera, el agente policial de Santo Tomás. • Sófores fue uno de los autores griegos más prolíficos. A los 90 años escribió su "Edipo en Colono". Precisamente este libro le ganó un buen pleito. Sus hijos le acusaban de que estaba loco, para quedarse con sus bienes. El tiró el libro ante los ojos de los Magistrados. Lo leyeron; abuelito. ¡Claro que no estaba loco! • El Jefe Político de Osa, Pura Cortés, está pidiendo personal a Gobernación para controlar las actividades comunistas. No pueden mandarlo y lo remiten al Resguardo más cercano. ¡Buena gente los rojiles! • El día 5 de Septiem bre, todos a la calle, como muestra de la solidaridad democrática con los cubanos que lo chican por su libertad. Y de repudio a un sistema extraño a nuestra tradición cristiana y democrática. • El banjo es un instrumento de cuerdas punteadas, especie de guitarra cuya caja de resonancia está formada por un aro sobre el cual se sujeta una cubierta de pergamino, lúpula y tirante. • Y ya que hablamos de instrumentos, digamos algo de una flauta de plástico, verde, que tiene nuestro Gerente ¡y que no la toca por casualidad, sino por que sabe tocarla! • Bentu se llamaba el pájaro sagrado de los egipcios, está pintado de las llamas de un árbol en Heliópolis. Como emblema de la resurrección estaba consagrado a Osiris. • La más antigua de las versiones de la Biblia, es la versión griega llamada "de los Setenta" • Y sigan gozando el "sabor" de LA REPUBLICA con sus mejoras cada día. Y con más suscripciones, más agendas y aumento de circulación!

Chisporroteos

De cierto profesor que, en forma muy monótona da muy buenas clases, dicen los estudiantes que es el profesor Thalidomide. Tiene efectos soporíferos, y a la larga produce niños deformes.

AUTORES QUE DEBEMOS LEER.— El diputado Dublio Argüello sobre la Oficina de Planificación.

En los movimientos cartagineses, copia el ICE, los comunistas están haciendo un doble juego: por una parte los demuestran como inspirados por la Compañía de Fuerza y Luz, y por la otra se infiltran en ellos carbonando.

Otra cosa que están haciendo es recorrer el país anunciando que el Gobierno de Orlich va a derogar las garantías sociales. En varios cantones de Alajue

a y en varios distritos de Turisbalba han andado con esa cartada.

PRIORIDAD

Discutiese en grupo acalorado la profesión más vieja. Un ingeniero alegraba la Creación del Mundo, pero un electricista de segundo la dejaba, pues fue la luz.

—La más antigua fue la de abogado, dijo uno que era tal; imaginé que incluso cuando todo estaba ya según las Sagradas Escrituras nuestro medio existía: estaba el Caos.

JOSE MARIA PLA HORRIT

La anterior décima es un homenaje de esta columna a los diputados Rodolfo Solano y José Valenciano.

IDEAS PARA LA ACADÉMIA DE LA LENGUA.— Volcán; Sillio al cual, cuando está cubierto, queda mucho acrecañal se...

Obstáculos al Mercado Común Latinoamericano

MEXICO D.F., 28 (AP) — El escepticismo, la indiferencia, la falta de acción vigorosa y la indecisión política, están obstaculizando al Mercado Común Latinoamericano, declaró hoy a la prensa Paul Prebisch, director de la Comisión Económica para la América Latina (CEPAL).

Prebisch exhortó a la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (ALAC) para que actúe prontamente porque, dijo el Mercado Común es una de las reformas más importantes que necesita la América Latina para alcanzar su economía.

Citas Amargas de KAMUK

Tomar la actitud de moralizador es lo más sospechoso que puede hacer un individuo. Queda excluido de este concepto el moralizador profesional.

El moralizador "de repente" es aquel que toma una posición supuestamente intachable, acusando la actitud de otro. Generalmente acusa aquí que desea nivelar a los demás, colocándose a su propia altura. Es peligroso para un inmoral que existan muchos intachables.

Es necesario para el pecador verse rodeado de pecadores; así se sentirá acompañado y seguro.

El que moraliza censifica.

El buen moralizador primero confiesa, después medita y por último...

PINTOR

COMPANIA EDITORA COSTARRICENSE S. A.

Gerente: JULIO C. FORERO S. Administradores: EDGAR LONGHI G. Teléfonos: - Gerencia: 7294 Central Local: 1011 - 1014 Apartado 2130 - San José

La Naturaleza es Así por WALT DISNEY

NATURA, MADRE de LOS INVENTOS

EL PRINCIPIO DE LOS PINCHAZOS QUE SE CIERRAN SOLOS FUE PRESUMIDO POR LA CAUCHERA.

UN PÁJARO CARPINTERO ABRE UN HUECO EN SU CORTEZA. INMEDIATAMENTE EL LATEX BROTA Y SELLA EL PINCHAZO.

SI UN INSECTO TRATA DE PERFORARLO DE NUEVO SE VE SUMERJIDO EN LÍQUIDO.

© 1959 Walt Disney Pictures
© 1959 Disney Studios
© 1959 Disney by King Ranch Books

PERSECUCIONES CONTRA NINGUN COSTARRICENSE TOLERARA GOBIERNO

El Ministro de la Presidencia Ing. Quirós Sasso que tiene a su cargo la Cartera de Seguridad Pública, suministró a la prensa copia de la carta que dice:

Sr. José, 28 de Agosto de 1962.
Señor.
Dip. Horacio Tassies Piñero
Asamblea Legislativa
Estimado señor Diputado:

En los diarios de hoy en la mañana me enteré de que Ud. denunció ayer en la Asamblea Legislativa que el Comandante de Plaza de Puerto Limón ha desatado una campaña de persecución en contra de su estimable familia.

Ruego a Ud. atentamente se sirva enviarme todos los detalles al respecto para proceder de inmediato a levantar la información correspondiente, con la absoluta seguridad de que si uno o varios funcionarios resultaren culpables recibirán todos de inmediato las sanciones que se hagan merecedoras.

Puedo manifestarle en nombre del Sr. Presidente y en el mío propio que esta administración no está dispuesta a tolerar persecución alguna contra ningún costarricense y menos aún cuando ésta afecte a un representante popular y a su estimable familia.

De usted atentamente,

Mario Quirós Sasso
Ministro de la Presidencia
Encargado del Ministerio de Seguridad Pública.

AUTORIDADES SANITARIAS

El Director General de Salubridad Dr. Oscar Vargas Méndez y el Ing. Jefe de Ingeniería Sanitaria Edison Rivera acaban de realizar una visita de inspección al Matadero de Montecillos, Alajuela, para informarse en el terreno de las condiciones sanitarias en que operará. Cambiaron impresiones con el Ing. Jefe de la obra sobre aspectos sanitarios en general, y especialmente sobre el tratamiento y disposición de los residuos. Las autoridades sanitarias recomendaron —aspecto en que estuvo de acuerdo el Ing. Jefe de los trabajos del moderno matadero— la instalación del equipo especial para el procesamiento de las materias extraídas de las ponzas de los animales sacrificados, que se utilizan como abono, con el propósito de que no vayan sin tratamiento adecuado a las fincas. Este proceso transforma estas materias en lo que se conoce con el nombre de "tortas" para abono.

El Ministerio de Salubridad Pública ejercerá un estricto control sobre las obras en un afán de cooperación con el Consejo Nacional de Producción, a cuyo cargo está su realización. Una vez que el moderno matadero de Montecillos esté funcionando, se irán clausurando todos los mataderos del amplio sector que se está cubriendo, que no reúnen las condiciones sanitarias requeridas.

Ministro venezolano a Viena

VIENA, 28. AP.—El Ministro de Agricultura de Venezuela, Víctor M. Jiménez Landínez llegó hoy a Viena acompañado por su esposa. Se espera que permanecerán varios días en esta ciudad.

Jiménez Landínez fue recibido en el aeropuerto por altos funcionarios del Ministerio de Agricultura de Austria y por el Dr. Mezzel, del ministerio de relaciones exteriores.



No le extraña... Los residuos metálicos procedentes de la combustión, reducen día a día su fuerza. Use desde hoy mismo

SHELL X-100 MULTIGRADE, el único aceite que al eliminar drásticamente esos residuos, conserva el motor en toda su potencia.

Siga seguro con



Primer debate territorial

La Asamblea Legislativa aprobó ayer en primer debate el proyecto de modificaciones a la Ley de Impuesto Territorial. Después de algunas reformas en la Comisión de Asuntos Económicos, y en sesiones plenarias, el proyecto obtuvo 44 votos en favor y dos negativos. Once diputados ausentes. Entre los favorables están los de los representantes Ruiz Fernández, Viquez Ramírez, Tattenbach, Viquez, Ferrer, Ferrández del Unión Nacional, quienes reiteraron su interés en que se mantengan los actuales tribunales de la Renta y Avalúos. Tras largo debate en ese aspecto, el proyecto sigue manteniendo la creación de un único Tribunal Fiscal Administrativo.

Los diputados Guerra Baldares y Ortúño Sobrado, que votaron contra el proyecto, también reiteraron su posición a la unificación, y la posibilidad de apoyar el asunto si mantenían los dos tribunales.

Al razonar su voto, el diputado Virgilio Calvo manifestó la conveniencia de que el impuesto recaiga en el tanto en que los inmuebles estén libres. "Que grave lo económico y no lo jurídico". El profesor Muñoz Busto expresa que con su voto afirmativo en consecuencia con el proyecto que se aprobaron los impuestos de consumo. Añade que su deseo de que los dineros que se obtengan se empleen con el mejor provecho para el país.

Luis Castro dijo que así como se establecieron impuestos indirectos, por urgencia, ahora se dan los tributos directos. Y que el Gobierno quiere responder con trabajo.

LAS SEGREGACIONES
Entre las mociones aprobadas ayer, está una del representante Cañas Escalante indicando que en caso de segregaciones, tales como lotes, bastará la declaración hecha sobre la finca matriz.

Se aprobó la moción del diputado Ramos Valverde eliminando un concepto sobre el suministro de las fórmulas para las declaraciones. En consecuencia la "Tributación" deberá entregar tales formularios, o el cobrador de los conceptos de responsabilidad por retardo en la declaración.

En el curso del debate general se aprobaron además las siguientes mociones: del diputado Calvo Sánchez: "Para que en el artículo 12, párrafo primero, donde dice "Departamento de Avalúos" se lea: "Dirección General de la Tributación Directa".

Y otra que dice: "Para que se agregue al párrafo primero del artículo 7 un párrafo que diga: "Los derechos notariales y de registro se calculará

sobre el valor declarado en los bienes al momento de otorgarse la respectiva escritura o sobre el que la misma consigne si es mayor"

LOS NOTARIOS...

Y, después de extensa, y hasta violenta discusión, fue aprobada una propuesta con referencias directas a los notarios. Fue una moción de los diputados Ruiz Fernández, Enríquez Robles, Ramos Vaver de, Garro Jiménez y Viquez Ramírez que resultó aprobada por ventaja de un sólo voto (23-24). La moción, aceptada dice: "Para que se suprima el artículo del proyecto de ley en estudio, el párrafo final" dice: "La Tributación Directa pondrá a disposición de los notarios, los formularios correspondientes para el caso de que no haya cargo sobre bienes inmuebles no inscritos en el Registro Público".

Hay también una revisión, presentada por la diputación unionista tendiente a mantener los tribunales separados de Renta y Avalúos.

LA TRIBUTACION DIRECTA

El diputado Fernando Ortúño manifestó que el Director de Tributación, señor Rivera Altamirano, expresó que el proyecto en debate es un adelanto y la unificación de los tribunales un absurdo. Añade que el Lic. José Luis Quesada, Sub-Director es el autor del proyecto. Hizo fuertes citas acerca de este funcionario y sus intervenciones en la comisión económica.

Entonces, Minor Calvo dice que los Directores de la Tributación le merecen toda estimación y que las palabras del representante Ortúño son una brillante defensa para dichos funcionarios. Está seguro que el tribunal, en pocos meses tendrá gran especialización.

Igualmente el diputado don Edwina Muñoz elogió al licenciado Quesada, indicando que éste trató de hacerle un servicio al país. "Siempre defendió su arri a los funcionarios, y por no estar en la Asamblea no puedan defenderse de ataques".

BECAS DEL AMERICAN FIELD SERVICE

1. EL AMERICAN FIELD SERVICE

El A. F. S., es una institución cultural fundada en los

Estados Unidos, que anualmente realiza un programa de intercambio de estudiantes con más de cincuenta países en todo el mundo. El A. F. S., no tiene

afiliación política ni religiosa. Sufragra los gastos de las becas, con la ayuda de algunas instituciones particulares norteamericanas, con una cuota que pagan los favorecidos, y principalmente con la colaboración prestada por las familias y comunidades estadounidenses que participan directamente en el programa recibiendo a los estudiantes extranjeros.

2. PROPOSITOS DE ESTE PROGRAMA

Lo que el A. F. S., trata de lograr por medio de estas becas es la amistad, la comprensión y el conocimiento mutuo entre los pueblos del mundo. Conseguir que jóvenes estudiantes de todas las naciones conozcan de cerca las aspiraciones, las costumbres, la manera de vivir y de actuar de los norteamericanos, y también, que los norteamericanos conozcan y aprendan más de otros pueblos por medio de sus estudiantes que los visitan.

3. LAS BECAS DEL A. F. S.

Las becas que el A. F. S., otorga son por el término de un año, de agosto a julio. Los favorecidos pasan un año con familias norteamericanas que se ofrecen para recibirlos en sus hogares. Además, cada estudiante debe asistir durante una ve meses a un "High School" donde cursa los estudios correspondientes a los años del curso del cual, recibe su diploma de graduación.

4. LAS FAMILIAS NORTEAMERICANAS

Las familias que se ofrecen para recibir en sus hogares a los estudiantes del A. F. S., lo hacen como una colaboración al programa. En estas familias los estudiantes no son huéspedes, sino miembros activos de las mismas. Dichas familias, lógicamente, son seleccionadas muy cuidadosamente por el American Field Service.

Del diputado Rodolfo Solano a la Cámara de Comercio

Del representante Solano Orfila, son los siguientes conceptos:

"Deseo por este medio aclarar ciertos aspectos sobre un comunicado de la Cámara de Comercio referente a declaraciones mías sobre especulaciones o cargos de especulación producidos al emitirse la ley que aumenta determinados impuestos de consumo. No es que me doy por aludido al indicar el citado mensaje de la Cámara que "hega al colmo de la audacia de los más distinguidos jóvenes economistas miembro de la Comisión Permanente de Asuntos Económicos", pero tampoco deseo aparecer como tan torpe de pretender un resultado positivo fiscal con absurdos aumentos de los impuestos.

Simplemente mis declaraciones se produjeron a raíz del conocimiento que tuve de reuniones hechas por los embotelladores de bebidas gaseosas para aumentar en el precio de venta por unidad de sus productos, cuando en la Comisión de Asuntos Económicos y a través de gestiones mías se había logrado rebajar de 9 centavos que era el aumento propuesto por el Poder Ejecutivo a 2½ centavos como se autorizó en calidad, con el compromiso de que no fuera trasladado este aumento al consumidor. Tuve en mis manos el borrador de una circular que se enviaría a los mayoristas comunicándoles el aumento de 10 centavos por unidad de bebida gaseosa y a esto obedeció que saliera a la prensa denunciando el hecho e indicando que estaría dispuesto a proponer un aumento en los impuestos, ya

que la rebaja efectuada por la Comisión de Asuntos Económicos en relación al monto original, para que el precio no se aumentara al consumidor, no había tenido efecto y si en 9 centavos de aumento en el impuesto el precio al consumidor lo elevarían en 10 centavos y que 2½ centavos también, pues prefería que el beneficio fuera para el Estado.

En relación con amigos de especulación sobre otros artículos aumentados en sus impuestos, me satisface que la voz de alerta dada por algunos diputados sirviera para que el Gobierno hiciera públicas las medidas tomadas, las cuales eran desconocidas y también para que el público supiera que los minoristas tenían un determinado y perfecto derecho a cobrar el nuevo impuesto desde el día en que se hizo efectivo, evitando de ser así que se les tirara de especuladores. Me parece que la única falla en este acomodamiento a los nuevos impuestos se produjo al no publicar con suficiente anticipación las medidas tomadas, lo que habría evitado manifestaciones como las mías y de algunos otros diputados, que atendiendo nuestra responsabilidad creímos con veniente dar.

Deseo aprovechar la oportunidad, de todas maneras, para hacer público reconocimiento de la importantísima y esencial función de carácter económico-social que desempeñan los comerciantes, quienes reconocen están pasando una situación difícil, ya que en sus negocios repercute con gran intensidad la difícil situación económica que atraviesa el país".

PRESTAMO BANCARIO DE 1 MILLON PARA LA MUNICIPALIDAD

El Presidente Municipal don San José, Licenciado Luis González Herrera viene realizando gestiones con todo éxito, por un crédito de la institución bancaria, para conseguir un tope específico de un millón de colones en el Banco de Costa Rica, que serán destinados a reforzar el plan de arreglo inmediato de las desastrosas calles de la ciudad de San José.

Ayer el Presidente Municipal se entrevistó con el Ministro de Economía y Hacienda Licenciado Raúl Herrera Estrada, director del Banco Central en representación del Poder Ejecutivo, quien recomendando la concesión del tope bancario.

Por otros asuntos nos enteramos que la concesión de este tope tiene muy buen ambiente, y

Anúnciese en "LA REPUBLICA"

Otro dictamen en contratos con la Texaco y Cerro Azul

Los suscritos diputados, Miembros de la Comisión Permanente de Asuntos Económicos por este medio vertimos nuestro dictamen de minoría en relación con la Ratificación de los contratos firmados con las Compañías TEXACO, REFINERÍA DE COSTARRICENSE, S. A., y CERRO AZUL, DE COSTA RICA, S. A.

CONSIDERANDO:

PRIMERO: Con el objeto de que el Gobierno no experimente disminución en cuanto a las recaudaciones que actualmente recibe por concepto de derechos aduanales aplicables a la importación de derivados del petróleo, la cláusula XIII de la contratación con la TEXACO REFINERÍA DE COSTA RICA S. A. y la cláusula XII del contrato con CERRO AZUL DE COSTA RICA S. A., auto riza ambas compañías a retener en favor del Gobierno y anualmente pagar a éste, una suma equivalente a la diferencia entre los derechos de importación y exportación, impuestos y costas de los tributos pagados por las compañías, y que los productos de petróleo vendidos por ellas en Costa Rica debían haber pagado si tales productos hubieran sido importados.

SEGUNDO: Que de acuerdo con la cláusula XII del contrato con la TEXACO, y la cláusula XI del contrato con la CERRO AZUL, ambas compañías están facultadas a cargar el precio de sus productos de aduana que éste dejará de cobrir, lo cual implicará no otra cosa que la sustitución de un impuesto de importación por un impuesto de consumo.

TERCERO: Que además, la cláusula XIII del contrato con la TEXACO y la cláusula XII del contrato con la CERRO AZUL, ambas compañías están facultadas a cargar el precio de sus productos de aduana cualquier reducción en el precio de sus productos a que se viera obligado por razones de competencia internacional o de problemas de operación, lo cual significa una protección para las compañías contra la competencia extranjera. Dicha protección opera a base de una subvención estatal con los efectos de rebaja de los porcentajes del impuesto de consumo que el mismo contrato crea y a que se refiere el considerando anterior.

CUARTO: Que la cláusula IX del contrato con la TEXACO y la cláusula VII del contrato con el CERRO AZUL, establecen que ambas compañías

se sujetarán únicamente a las leyes, reglamentos y regulaciones de carácter general, lo cual significa una limitación en cuanto a su potestad de legislar, limitación que en un contrato solamente la propia Asamblea puede imponerse.

QUINTO: Que todas las cláusulas de los contratos citados en los considerandos anteriores, para su plena validez necesitan ratificación de la Asamblea Legislativa.

SEXTO: Que el Poder Ejecutivo mediante la Ley de Protección y Desarrollo Industrial N.º 246 de 2 de octubre de 1959 está facultado para tramitar y recibir solicitudes de la naturaleza de las que motivaron los contratos en estudio, razón por la cual la Asamblea Legislativa, estima que procede a devolver sin ratificación ambos contratos, para que si las partes interesadas así lo desean, se sometan a las disposiciones de la referida ley.

PORTANTO, sugerimos que se promulgue el siguiente acuerdo: La Asamblea Legislativa, etc. Acuerda:

ARTICULO 1º— Devolver su ratificación al Poder Ejecutivo los contratos firmados entre el Ministro de Economía e Hacienda y la TEXACO REFINERÍA DE COSTA RICA S. A. y la CERRO AZUL DE COSTA RICA S. A., el día 27 de marzo de 1962.

ARTICULO 2º— El Poder Ejecutivo concederá oportunidad a las compañías firmantes de los contratos que se devuelven, para que, si así lo desean y en competencia con otras empresas privadas, acudan ante el Ministerio de Industrias y aplique para la obtención de los contratos que se devuelven, una refinería en Costa Rica.

ARTICULO 3º— El Poder Ejecutivo deberá remitir a la Asamblea Legislativa los contratos para su ratificación, solamente en el caso de que para su suscripción sea necesario conceder mayores ventajas que las establecidas en la Ley de Protección y Desarrollo Industrial.

DADO, etc. Dejamos de este modo regido nuestro dictamen de minoría y con la mayor consideración nos suscribimos muy atentamente,

FERNANDO ORTUÑO SOBRAO CIRO GUERRA BALDARES

LEVANTAMIENTO INDIGENA EN SAN VITO DE JAVA REPORTASE

El señor Agente Principal de Policía de San Vito de Java señor Gonzalo Gómez informó a sus superiores, que en lugar llamado Limoncito, de San Vito de Java, se produjo en el día de ayer, un levantamiento indigena, del que llegaron informes por una india a cuyo esposo el jefe de la rebelión, Pedro Marcusi tiene en un cepo.

El señor Gómez, en su comunicación, dice al Ministro de Gobernación, que los primeros informes los obtuvo el Auxiliar del Agente de Policía de Limoncito quien dio cuenta del levantamiento y agregó que los indios se encuentran equipados con rifles y armas blancas y que no se sabe si el levantamiento es por tierras o por mujeres.

Inmediatamente el Agente de Policía de San Vito de Java se comunicó con el Alcalde y el Jefe del Resguardo Fiscal de San Vito de Java Capitán Franklin Bonilla, quien con reseruos se dirigió al lugar del suceso.

Terminaba el informe el señor Gómez diciendo que no tenía conocimiento de a cuántos ascedía el número de indios alzados, pero que al regreso de la comisión enviará un informe pormorizando de los hechos.

Pero Marcusi es el caudillo de la región.

Algunas opiniones valiosas de profesionales, respecto al álbum de Estampas Bíblicas recibidas en las oficinas del Eco Católico.

DICEN:

"Deseoso de que todos los hogares católicos costarricenses se instruyan cada vez más y se familiaricen con los fundamentos de nuestra religión, especialmente con las Sagradas Escrituras, es que recomiendo con todo gusto y con especial interés, el Album de Estampas Bíblicas que está siendo difundido por la oficina del Eco Católico.

No solamente los niños, sino también los adultos se beneficiarán con este compendio tan artísticamente ilustrado del Antiguo y del Nuevo Testamento, que constituye un valioso volumen digno de figurar en las bibliotecas de todos nuestros hogares.

Al felicitar al Eco Católico y a las personas que se han interesado por hacer esta publicación, invito a todas aquellas personas que todavía no lo han hecho, a comenzar con todo entusiasmo la colección de estas Estampas Bíblicas y a obtener el álbum, cuya literatura e ilustraciones nos ponen en íntimo contacto con la Historia Sagrada y nos dan un resumen muy completo y fácil de comprender, de todo lo que Dios ha manifestado a los hombres en el Libro de los Libros: la Sagrada Biblia". — Phro. ALVARO SOLERA BORBON.

"Tenemos el gusto de manifestarles que encontramos el coleccionar y llenar el Album Bíblico como una distracción y entretenimiento muy honesto y provechoso.

El estudio del Antiguo y Nuevo Testamento es de básica importancia en la cultura religiosa y con este entretenimiento se consigue interesar a las personas en el conocimiento de las Sagradas Escrituras y además al completarse el álbum se obtiene por un precio muy bajo, exactamente el mismo contenido que trae la famosa Biblia en Imágenes de Ricordi.

Deseándoles mucho éxito en esta novedosa forma de difundir la Biblia me es grato suscribirme su atento servicio, por Librería López Ltda: GERARDO LOPEZ VARELA, Gerente".

"He visto con agrado el Album de Estampas Religiosas de la Sagrada Escritura, publicado por el Eco Católico, que permite a los niños ilustrarse, progresivamente y de una manera amena e interesante, sobre las Verdades e Historia de la Sagrada Biblia, siendo así que los jóvenes, desde sus

más tiernos años, mostrarán especial interés por conocer a fondo el más grandioso y excelso libro de todos los tiempos". Phro. RODRIGO ESQUIVEL SERRANO.

"...Para quienes tenemos una honda convicción cristiana, el Album de Estampas Bíblicas es algo que nos causará una magnífica impresión. Llevará a cada una de nuestras almas un profundo mensaje histórico-religioso.

No queda más que felicitar a quienes lo han editado, no sólo por el enorme esfuerzo que significa, sino por lo que nos solaza y conforta espiritualmente". ROSA CALLEJA, empleada del Dep. Mecanizado del Banco Nacional de Costa Rica.

"...Nunca había tenido la ocasión de ver un álbum tan magistralmente confeccionado y de un tan hondo contenido como el Album de Estampas Bíblicas que está a disposición del público desde hace algunos días. En ninguna parte como en él se relata en forma gráfica más claramente el hondo contenido de la Biblia, por ello me permito recomendarlo como algo indispensable en cada hogar". HERMINIA MARIA ALVARADO C., empleada del Dep. Mecanizado del Banco Nacional de Costa Rica.

"...El Album de Estampas Bíblicas es algo sencillamente formidable. El esfuerzo hecho por editarlo es digno de encomio. Yo me permito, en forma espontánea, recomendarlo a todos los habitantes de Costa Rica, sin distinción de especie alguna.

Ese álbum es una bella exposición gráfica de la Biblia, libro guía del cristianismo". RAFAEL ANGEL PALMA MONTE, empleada del Departamento Mecanizado del Banco Nacional de Costa Rica.

"...Quiénes creemos en Dios Todopoderoso, no podemos menos que dedicar nuestro empeño en completar el Album de Estampas Bíblicas, en el que se recogen uno a uno los episodios relatados en las Sagradas Escrituras, en forma altamente artística". NORA ALVARADO CARAS, empleada del Departamento Mecanizado del Banco Nacional de Costa Rica.

CONVENCION UNIONISTA

Fuentes del Partido Unionista Centroamericano informan que a LA REPUBLICA que en el mes de noviembre próximo tendrá lugar en El Salvador la convención de esta agrupación, con asistencia de numerosas delegaciones de todos los Comités de Estado. Previamente, a más tardar a finales de septiembre, se celebrará una Reunión previa en este mismo país para cambiar impresiones sobre la labor a realizar en la convención, en la que se tomarán resoluciones de gran trascendencia para el mismo, sobre todo si se toma en cuenta que acaba de darse el primer paso hacia la integración total de Centro América.

El Lic. Dometrio Gallegos, Presidente del Comité de Estado de Costa Rica del Partido Unionista Centroamericano, fundado en Guatemala en 1899, le dará importantes proposiciones a esta convención. Entre sus proyectos de resolución figurarán: a) estrecha vinculación con el Estado Unionista a la ODECA, máxima organización del Istmo; b) apoyo decidido a los proyectos presentados o que se presenten para la instalación de la Corte de Justicia Centroamericana, que tendría como sede a Cartago, Costa Rica; c) unificación de las representaciones diplomáticas.

Es probable que en el curso de esta semana el Comité de Estado de Costa Rica del Partido Unionista, comunicó oficialmente a la prensa en forma detallada sobre estos eventos a realizarse en El Salvador.

Ex-Presidente Hoover sometido a delicada operación

NUEVA YORK, 28. AP.—Herbert Hoover, trigésimo presidente de los Estados Unidos y el más anciano expresidente viviente, fue sometido hoy a una operación quirúrgica para la extirpación de un tumor abdominal. Inmediatamente se iniciaron los análisis de laboratorio para determinar si era canceroso.

A causa de su avanzada edad —cumplió 88 años el pasado 10 de agosto— una operación representa cierto peligro.

EDITORIAL.—

Textos extranjeros o textos nacionales

Con sorpresa, no exenta de dolor, ha recibido este periódico las manifestaciones que ha hecho el Oficial Mayor de Educación Pública, Doctor Jorge Arce, en el sentido de que, con muy poquitas excepciones, los textos que existen hoy en nuestras escuelas son inútiles y perjudiciales.

Esperamos que las "poquitas excepciones" no vayan a resultar, como suele ocurrir, aquellas de los autores de textos que se quejen.

El hecho es que la afirmación del Doctor Arce a lo que parece tender, es a favorecer la sustitución del texto nacional por el texto extranjero. Nosotros creemos que está bien que el texto extranjero se use; no somos chauvinistas, ni llevamos el nacionalismo a extremos exagerados. Pero el texto nacional debe subsistir, y ser usado ampliamente; y si acaso es criterio de las autoridades educacionales, que el texto nacional es deficiente, la ayuda que se pida al exterior debe ser para mejorarlo y no para tirarlo al cajón de lo inservible.

Durante largos años, pedagogos costarricenses han hecho una labor silenciosa —muchas veces anónima— en la preparación de textos escolares de hondo sentido costarricense, que exalta nuestras tradiciones y maneras de vivir, que tienden a crear en los muchachos un respeto por su país, por sus grandes hombres, por su idiosincrasia; es decir, a crear un sano sentido nacional o nacionalista en los educandos. Esto es conveniente, y en todos los países se procura. Los textos norteamericanos (que pareciera son los que se quiere que vengan a sustituir a los nacionales), están así concebidos, y crean en los estudiantes de ese país, un sano y fino orgullo por las grandezas geográficas, históricas y sociales de su Patria.

Conocemos ciertos libros de lectura aquí elaborados, y que se usan actualmente en los grados superiores de la escuela primaria. Son verdaderas y cuidadosas antologías de la más pura y mejor literatura costarricense, y estamos seguros de que despiertan

en los muchachos una admiración y un amor por los grandes hombres de nuestras letras y de nuestras ciencias. Lo único que tales libros necesitarían, sería que se pudiera gastar más dinero en ellos para que las ediciones fueran verdaderamente finas y atractivas, como lo son las de los textos extranjeros.

Si se trata de textos ya no de lectura, sino especializados en ciertas disciplinas, lo lógico y lo natural es que estén referidos a nuestro país y no a otro. Los textos producidos en los grandes países acostumbra tal cosa; los textos norteamericanos de geografía, establecen todas las comparaciones y puntos de referencia, en relaciones con los Estados Unidos; los textos españoles de historia, la hacen girar lógicamente en torno a la historia de España. Lo más que se podría hacer en Costa Rica respecto a textos extranjeros, sería obtener los derechos de adaptación, para que pedagogos nacionales emprendan esa tarea, y pongan lo mucho de bueno que tienen, al servicio de nuestros estudiantes, pero con el necesario acento costarricense.

No creemos que se deba desdeñar lo nuestro, y de las manifestaciones del señor Oficial Mayor creemos deducir ese desdén inconveniente.

El texto extranjero, por más perfecto que sea en el estricto sentido pedagógico, carece de un elemento básico, que es lo nacional, lo costarricense. La escuela debe tender a arraigar al alumno en lo costarricense, a enseñarle con base en el ambiente en que vive, en las cosas que le rodean, y en la sociedad en que va a vivir. Sería muy peligroso formar híbridos en vez de ciudadanos, y por eso creemos que lo conveniente sería una labor de adaptación hecha seria e inteligentemente, cuando sea necesario, pero en primer lugar, el mejoramiento de los textos costarricenses que lo hayan menester, y el uso intensivo de los muchos que conocemos que están cumpliendo limpia y sanamente una importantísima labor.

El Movimiento Laboral y los Programas de Desarrollo Económico

LUIS ALBERTO MONGE

— V —

Porcentaje de los impuestos directos e indirectos con respecto al total de impuestos en algunos países latinoamericanos.

PAIS	Imp. Direc. % del total	Imp. Indirec. % del total
Argentina	48	52
Brasil	25	75
Colombia	45	55
COSTA RICA	28	72
Chile	56	44
Ecuador	21	79
El Salvador	39	61
Guatemala	27	73
Honduras	24	76
México	47	53
Nicaragua	13	87
Perú	34	66
Venezuela	58	42*

Con las pocas cifras transcritas, basta para poder calcular la seriedad de los problemas y la incommensurable tarea que tienen por delante, todos los que están sinceramente interesados en salvar la democracia en América. Una tarea de esa magnitud, no pueden llevarla a feliz término los sindicatos por sí solos, menos aún si consideramos las limitaciones que padece actualmente el sindicalismo latinoamericano. Solamente una sólida conjunción de voluntades y esfuerzos de todos los sectores sociales latinoamericanos, víctimas de una realidad económica y social que les es momentáneamente adversa, en relación con sus aspiraciones de mejoramiento, puede salvar a América Latina del caos, preludio de su ingreso al bloque de países dominados por el comunismo totalitario.

Los obreros y campesinos, organizados en sindicatos y cooperativas idóneas, las clases medias y hasta los grandes empresarios de visión esclarecida, deben hacer un esfuerzo para encontrar los planos de coincidencia, desde donde se pueda dar la batalla airosa al descomunal reto de la realidad económica y social latinoamericana signada por el hambre, la injusticia y la miseria.

* Naciones Unidas, "Economic Survey of Latin America", New York, 1957, pág. 138.

PLANTEAN QUE HAY DESPIDOS EN AGUIRRE

Copia de telegrama oficial remitido al Ministerio de Obras Públicas, ingeniero don Fernando Rojas E.

—Se me acaba de informar que por orden suya se destituyó a nueve peones de la cua drilla de trabajadores de ese Ministerio en Parrita del Cantón de Aguirre, siendo todas gentes pobres, obreros de pico y país, honrados y esforzados y que ello tiene origen en la orden recibida por usted del Comité del Partido Liberación Nacional, sin que medie otro motivo justificado.

Esos peones tienen más de diez años de servicio y han cumplido con su deber y se les tira a la calle tan sólo por va ejercer venganzas de carácter político.

No se trata siquiera de hacer economías, pues inmediata

mente han sido repuestos con personas recomendadas por el Comité del Partido Liberación Nacional.

El enorme gasto que se obliga al Estado a hacer al pagar prestaciones, con el solo afán de colocar a liberacionistas, constituye una contradicción manifiesta a las palabras dichas por el Presidente Grich de llevar a cabo una administración de austeridad frente a la crisis fiscal que está obligando al pueblo a pagar nuevos impuestos, con lo cual se ha subido injustamente el costo de la vida.

Me gustaría saber qué justificación da usted a ese proceder tan injusto y tan fuera de sentimiento humanitario.

Atentamente
OCTAVIO RAMIREZ GARITA
Diputado

Concurso Interamericano en honor de prócer chileno

De la Embajada de Chile recibimos la siguiente comunicación:

Señor Director de LA REPUBLICA
Don Guillermo Villegas
CIUDAD.

Estimado señor Director y amigo:

La Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Chile ha abierto un concurso para premiar el mejor trabajo que se presente sobre la obra jurídica del conde internacionalista chileno don Alejandro Alvarez, fallecido ha

ce un año en París. Pueden concurrir a este certamen catedráticos, juristas, estudiantes o publicistas de cualquier país de América, motivo por el cual me permito pedirle quiera dar cabida en su apreciable periódico a la noticia de este concurso, para lo cual me permito enviarle el comunicado adjunto.

Agradeciendo la atención que quiera prestar a esta solicitud, le ruego aceptar la expresión de mis sentimientos de alta estima y consideración.

Moisés Vargas Vidal
Embajador

TEATRO UNIVERSITARIO DE OCCIDENTE DE QUETZALTENANGO A COSTA RICA

El viernes próximo será presentado en el Ateneo Domus Dei, el teatro Universitario de Occidente de Quetzaltenango, uno de los más destacados conjuntos teatrales de América Central, en la obra DISTINTO, de Eugene O'Neill.

Al siguiente día se presentará en el Teatro Millán, de Alajuela, en la obra EL NIÑO BIEN, que es una excelente obra a la vida moderna. Finalmente, sin que se ha-

ya determinado la fecha, se presentará ya de regreso a Guatemala, en Liberia.

El Teatro Universitario de Occidente, algunos de cuyos integrantes pertenecen a clubes rotarios, entraron en contacto con los clubes Rotarios de nuestro país, por lo que las prestaciones han sido pagadas y patrocinadas por el Club de San José, el de Alajuela y el de Liberia.

Hay que destacar que este famoso conjunto teatral viene

en gira por la América Central, y que no persigue lucro alguno, sino que por el contrario el producto recaudado en sus presentaciones lo destinan a las instituciones de beneficencia del país en donde actúan.

En cuanto al total de las entradas que obtengan en Alajuela nos informaron personeros del Club Rotario de esa ciudad, irá a parar a las desnutridas arcas de la Liga Anti Alcoholíca que labora allí.

Proyecto de nutrición pre-escolar en Alajuela

Personeros de la Comisión que estudia el problema de los excedentes de leche del año próximo, informaron que la Caja Costarricense de Seguro Social, tiene un proyecto para su ministrarla a niños en edad preescolar en la provincia de Alajuela, a partir del presente año, como experiencia.

Este plan piloto se pondría en ejecución posterior a conversaciones con el Ministro de Salubridad Pública, tan pronto regrese de su viaje a los Es-

tados Unidos. El propósito es coordinarlo con Salubridad Pública, por cuanto tiene sus respectivos programas para niños en edad escolar y en esta forma desarrollarlos en coordinación, de manera que los excedentes de leche no presentarían en el futuro ningún problema.

Se estima que en la provincia de Alajuela existen de seis a siete mil niños en edad preescolar.

Nuevo edificio para la ANDE

La licitación respectiva para la construcción de su propio edificio, ya fue publicada por la Asociación Nacional de Educadores. De acuerdo con el proyecto la nueva construcción tendrá su amplia sala de conferencias, de trabajo y un salón con la capacidad necesaria para efectuar sus Congresos anuales que centraliza en esta capital a sus mi-

embros de asociados.

También tendrá sus campos de deportes para maestros y sus familias, alojamiento, biblioteca, restaurant y otros actos que generalmente efectúa la ANDE para sus asociados.

El área que requiere la construcción se estima en no menos de cinco manzanas.

Atalaya de la Libertad.—

DE GAULLE ILESO DE UN ATENTADO

Por Enrique Limosner

De Gaulle ha salido ileso de un atentado que había sido preparado muy hábilmente. Tres veces en un año ha corrido la misma suerte. Puede dar gracias a Dios

Los políticos franceses han sido perseguidos. Recordemos a Jaurés y el atentado de La Canabiere de Marsella contra el Rey de Yugoslavia que murió también el Ministro de Relaciones Exteriores Monsieur Bartou. La muerte de Jaurés se debió por haber hecho manifestaciones pacifistas en la guerra del 14. Esto asesinado quedó impune. El señor Laval a pesar de haber ganado la frontera huyendo de la muerte, fue devuelto y ajusticiado. Por el mismo motivo fue condenado a cadena perpetua el General Petain. Murió cumpliendo la condena en Presidio. Todas estas muertes pertenecen a la historia contemporánea. Si nos remontáramos a los tiempos de la revolución francesa la lista sería interminable.

La persecución de De Gaulle se debe a la liberación de Argelia. Las fuerzas opositoras eran tan heterogéneas, que sería aventurado opinar qué sector haya sido el culpable del atentado. Haciendo un cálculo de probabilidades diríamos que el General Salan, tenía elementos ciegos que le seguían, capaces de un acto semejante, y la juventud fascista que actuó en Argelia con mucha violencia también pudieran ser candidatos a la eliminación del General De Gaulle. Los partidos de izquierda franceses deben estar exentos de toda sospecha por haber sido partidarios de la liberación del pueblo argelino.

Luchó en el norte de Africa una fuerza la Legión Extranjera que por haber desertado del ejército francés viven los legionarios constantemente perseguidos, que son candidatos a atentados de esta categoría, despreciando el riesgo. Además en este caso concreto pudieran haber sido escogidos elementos que no eran franceses.

Sería un descrédito para Francia, cuna de libertades un atentado fatal. Máxime cuando fue el promotor de liberar Argelia. Todos los partidos políticos dotados de buen sentido, lamentan naturalmente estar excluidos por una temporada, de no intervenir en la cosa política, pero su colaboración consiste EN SU SILENCIO.

El tiempo transcurre y la tranquilidad en Argelia no se consolida, siendo ello la causa que todavía subsistan las esperanzas de los "perdidosos" que procuran mantener un estado de zozobra, llegando hasta la salvajada de atacar contra el gobierno que llegó precisamente para resolver lo que ningún partido político que ría afrontar.

Whisky
Blended
1853

DESTILADO EN ESCOCIA

Whisky "1853"...
... con el prestigio del whisky escocés, al precio de un producto nacional.

ENVASE, 95 CLS.: \$ 25
" 3/8 LTR.: \$ 10
(PRECIOS PARA PATENTADOS)

FABRICA NACIONAL DE LICORES

HOSPICIO DE HUERFANOS PODRA FORMAR PARTE DE UNA COOPERATIVA

El Contralor General de la República dirige la siguiente carta al "Señor Secretario del Hospicio de Huérfanos, Cartago" con fecha 27 de agosto de 1962.

Muy señor mío:
El estimado amigo Doctor Fernando Guzmán Mata consultó telefónicamente si el Hospicio de Huérfanos podía formar parte de una cooperativa.
Me pidió le contestara direc-

tamente a usted lo que hago en esta oportunidad para manifestarle que los requisitos que señala el artículo 331 del Código de trabajo para ser socio de una Cooperativa son:

"a) Estar en posesión de los requisitos o condiciones exigidas por los estatutos; y

b) Tener la libre disposición de toda clase de bienes..."

Según la Cláusula XXIV de los Estatutos del Hospicio, éste tiene capacidad legal para "administrar bienes muebles y raíces" por lo que estimo que si puede participar en una cooperativa.

Sin otro particular, me es grato suscribirme su atento y seguro servidor,

Jorge Villalobos Dobies
Contralor General

"No firmé el dictamen sobre entes autónomos"

Copia de carta enviada al Director de La Nación:

Estimado señor:

En publicación de su importante diario del domingo 26 aparece mi firma como dictaminador de el Proyecto de REGULACION DE DIETAS DE INSTITUCIONES AUTÓNOMAS. Quiero aclarar que

no soy firmante de ese dictamen, en primer lugar por haber estado ausente del país en el tiempo que fue discutido, en segundo lugar porque diferí totalmente en cuanto a la reglamentación de dicho proyecto de los Bancos.

Estoy preparando un dictamen de Minoría para presentarlo a la Asamblea en compañía de los Diputados Quirós Castro

y Naranjo Carvajal en el que definimos nuestra posición en este discutido asunto.

Agradeciéndole de antemano la publicación de la presente, me es grato suscribirme de Ud., atentamente,

Vicior E Herrera
Diputado.

Ministerios de Agricultura y Trabajo nacieron en 1928



Don José Joaquín Peralta

El periodista preguntó al diputado don Joaquín Peralta Esquivel acerca del origen del actual Ministerio de Agricultura. El siguiente es el contenido del ilustrativo reportaje que el distinguido diputado nos ofrece ampliamente:

—Si señor, con mucho gusto trataré de contarle cómo nació lo que hoy es el importante Ministerio de Agricultura. En junio de 1927 las fuerzas vivas de la nación representadas por la Cámara de Agricultura, la Cámara de Comercio, la Cámara de Comercio de Automóviles, y la Facultad de Ingeniería iniciaron gestiones ante el Congreso Nacional solicitando su creación por considerarse desde entonces, hace ya 35 años, inaplazable su funcionamiento independiente. La política se interpuso y se desechó la iniciativa a pesar de ser tan valiosa y venir tan bien apadrinada.

—Terminó la campaña política con la elección a la Presidencia de la República del Lic. don Cleto González Víquez. Durante la campaña don Cleto nos había autorizado a ofrecer en plaza pública la creación de esa Secretaría de Esta-

do aunque fuera adscrita a otra ya existente y con su ingenua bondad me insinuó que yo podría ocupar esa Subsecretaría.

—Vienen nuevamente a atraerse en el camino la política y el partido de oposición por medio de su ilustre representante don Carlos María Jiménez, para parar la creación de las proyectadas Subsecretarías, presenta a solamente dos días de haberse instalado el Gobierno, o sea el 10 de mayo de 1928, una brillante exposición proponiendo la creación de la Secretaría de Estado de Trabajo y Previsión Social, por considerarla el más importante en aquel momento.

Respecto a los proyectos legales y a las producciones de los diccionarios: de mayoría re chazándolo y de minoría acogióndolo, firmado por don Bernardo Benavides, pero con la zozovada de un artículo segundo que recomendaba además la creación de la Secretaría de Agricultura.

—Para facilitar el establecimiento de estas dos tan importantes dependencias del Estado que nacieron gemelas, el diputado don Roberto Smith motivó en el sentido de que ambas fueran adscritas a otras existentes, para no recargar el presupuesto, ya desde entonces tan patético como hoy día.

—Habiendo obtenido votación favorable del Congreso Nacional el dictamen minoritario vino el decreto N° 33 de 21 de junio de 1928 dando vida a lo que hoy conocemos como Ministerio de Trabajo y Previsión Social y Ministerio de Agricultura y Ganadería. Yo considero esa la fecha de su nacimiento, siendo ya ambas de 31 años de edad.

—Los primeros años de la Secretaría de Agricultura fueron incómodos, pues adscrita a Fomento cuya importancia es y ha sido tanta, le pasó lo de la hermana fea, cuando pasaba con la hermana bonita. Nadie la alzaba a ver.

—Sin embargo, Costa Rica por antonomasia agrícola, día a día iba pidiendo la separación de ambas Secretarías de Estado para que la de Agricultura pudiera desarrollarse dentro de la tremenda importancia de su necesaria gestión.

—Fue entonces que en 1942, ya pasados 14 años de vida de colorida para las dependencias agrícolas que consideraríamos tan importantes, por iniciativas que me tocó el honor de proponer, el entonces Presidente de la República Dr. don Rafael Ángel Calderón Guardia dictó el Decreto Ejecutivo N° 40 modificando el anteriormente emitido, separando de la de Fomento la Secretaría de Agricultura, con fecha 29 de agosto de 1942, hoy hace 20 años y nombrando como su primer titular al recordado y querido amigo don Mariano Montealegre.

El Presidente Picado me honró nombrándome su segundo titular y fue así como, des envolviéndome dentro del marco de un exiguo presupuesto pude ofrecerle mis escasas capacidades a la agricultura de mi Patria de la cual he vivido y sigo viviendo enamorado.

Adenauer y la Unión Política Europea

BERLIN, 28. AP.—El Canciller de Alemania Occidental Konrad Adenauer habló esta noche con reserva respecto a la unión política de la Gran Bretaña con Europa.

Adenauer dijo en una entrevista por radio que como alemán y europeo daría la enhorabuena a la entrada de la Gran Bretaña al Mercado Común Europeo.

SEIS MILLONES AL GOBIERNO

El Banco Central de Costa Rica resolvió favorablemente la solicitud del Ministro de Economía y Hacienda Lic. Raúl Hess Estrada, para el otorgamiento de un préstamo de seis millones de colones, que se emplearán para cubrir en gran parte las subvenciones atrasadas a diferentes instituciones y pagar los impuestos municipales recaudados por Economía y Hacienda, cuya liquidación ha venido siendo atrasada. Cabe observar que cuando el actual Gobierno se instaló, encontró, junto con el déficit fiscal de 10 millones de colones, atrasadas todas las obligaciones que hemos hecho referencia, en las que se empleará el empréstito conseguido por el Ministro Hess Estrada.

Fuentes del Ministerio de Economía y Hacienda informaron que hoy mismo comenzarán a girarse las primeras partidas a diferentes municipalidades, Consejo Superior de Defensa Social, Patronato Nacional de la Infancia, y otras instituciones. El Ministerio de Economía está empeñado en poner al día todas estas obligaciones, y terminará —pese a sus angustias económicas— con esta funesta práctica establecida en la Administración pasada.

Avanza proyecto para atender a todos los asegurados

En su última sesión plenaria (viernes anterior), la Asamblea Legislativa pasó en segundo de leer el proyecto de reforma al artículo 36 de la Ley Constitutiva de la Caja del Seguro Social. Es el plan para que el Seguro atienda incluso a trabajadores, cuyos patronos están morosos en el pago de las planillas. (Un proyecto del Ministro Alfonso Carro.) Mediante una revisión, fue aceptada la

inquietud del diputado Fernando Valverde para que el patrón no esté obligado a pagar las cuotas atrasadas y la atención dada a los trabajadores, mientras esté en mora. La obligación en tal caso, en cuanto a los pagos médicos, cuando se pone al día con las cuotas.

En segundo debate también se aprobó el empréstito entre la AID y el Instituto de Acreditados y Alcantarillados.

Cámara de Comercio apoya a la de Industrias en su gestión

Con fecha de ayer la Cámara de Comercio envió a la de Industrias la carta que dice:

Señor Claudio Alipizar V., Presidente Cámara de Industrias de Costa Rica PRESENTE.

Muy distinguido señor Presidente: Con placer le refiero que en la última de sus reuniones ordinarias, la Junta Directiva de esta Cámara de Comercio dispuso dirigirse a usted para solicitarle por la campaña emprendida por la Cámara que usted dignamente preside, tendiente a hacer que la Municipalidad de San José, se decida a marcar de bidónmente las calles y casas de las barriadas nuevas y a poner otra vez en los lugares centrales de donde han sido impunemente quitados, los nombres y

números indispensables para poder orientar debidamente a quien así lo solicite.

Comenta-nos nuestros Directores que es preciso que la Municipalidad Josefina haga un esfuerzo y se decida a colocar las marcas y señales que esa Cámara de Industrias está solicitando. De no hacerlo así, los servicios de correos y telégrafos pronto prácticamente quedarán anulados, llegando a un extremo en el cual será imposible enviar correspondencia alguna a los lugares que hoy no existe una "punta pulperia" que sirva como punto de referencia.

Soy de usted señor Presidente, con toda consideración, su servidor y amigo,

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

BOMBAS EN EL LICEO MARTI

El viernes de la semana pasada por la noche ocurrió un inusitado suceso en el Liceo José Martí, de Puntarenas, al torpese violentamente la tranquilidad allí existente al estallar una bomba en uno de los inodoros de la planta baja de ese centro docente que según logró establecer nuestro correspondiente, causó daños de consideración en ese servicio sanitario.

Posterior a esa explosión se levantó una estallada otro artefacto. Por fortuna no se registraron desgracias personales que lamentar. El sábado por la mañana fue presentada a la Comandancia de la Guardia Civil la correspondiente denuncia y las autoridades en las personas del Mayor Luis Félix Aponte Capitán German Saborio, Capitán Isidro Angulo y detective Jesús Chaverri, se aprestaron en el Liceo para iniciar las investigaciones de rigor.

Sabemos que el detective Jesús Chaverri, tiene en su poder valiosas pistas que harán posible descubrir a los responsables de ese inusitado suceso, pero que por el momento por cobardía de las autoridades no ofrecemos al público.

En la ciudad de Puntarenas son muchos y muy variados los comentarios que sobre ese pa-

ticular se vienen haciendo en corrillos callejeros. Se especula que ese suceso bien pudo haber sido motivado como protesta contra un profesor que no guarda buenas relaciones humanas con sus alumnos obligando a esos jóvenes a tomar que elevan sus quejas ante la dirección.

No obstante eso, lo anterior es solamente un rumor que no hemos podido confirmar y que suministramos con el único fin de informar. Se especula también que eso haya sido obra de los "sapitos vende patria" que disfrazados de estudiantes todavía quedan por desgracia en ese centro docente.

Queremos protestar por cuanto a nuestros representantes en la ciudad de Puntarenas, corresponsal gráfico y redactor, en no tener violación de la libertad de información no se les permitía entrar a ese Liceo para obtener las fotografías que bien merecían fotos que demuestran los daños por el artefacto estallado. Valga la ocasión para recordar que no es la primera vez que tal cosa ocurre, pues vienen sucediendo en ese centro docente varias cosas que bien merecen una exhaustiva investigación por parte del señor Ministro de Educación Pública.



OTRO PUNTE EN LA PISTA AL AEROPUERTO INTERNACIONAL. El puente del Virilla que ya se inició su construcción, es el más largo en el trayecto que unirá la pista Wilson con el Aeropuerto de El Coco. Tiene 160 metros de luz y también comprende cuatro vias. Su altura es de 35 m., desde el nivel del agua algo así

como la altura de un edificio de diez pisos. Su construcción estimada en cinco millones de colones. Toda la obra como lo decimos en la otra gráfica está controlada por Ingenieros del MOP y la construcción a cargo de la Empresa Feluco Herrera. En junio del próximo año debe quedar abierta al servicio la nueva vía.

GRAVE DENUNCIA CONTRA PETROLERAS

El Sindicato de Expendedores de Gasolina, fue recibido ayer en la mañana por el Sr. Presidente de la República don Francisco Oedich. Su visita tuvo por objeto exponerle una serie de problemas con las compañías petroleras y solicitar la intervención del Poder Ejecutivo. En los problemas mencionados se citó el de que no se le daba por parte de esas compañías el trato justo y equitativo que determina la ley y la construcción de éstas como era

el de vender gasolina directamente al consumidor. Otro caso que citaron fue el de que las compañías cargan dentro de sus gastos lo que les corresponde pagar por impuesto de la renta, cargándolo en consecuencia al costo de la gasolina. Esta situación —dijeron— ha motivado la quebra de varios expendedores.

A la vez solicitaron que se les diera representación en el Consejo de Seguridad e Higiene de la Industria, a fin de tener la

oportunidad de plantear varios asuntos como en aquellos casos en que el Consejo ordena la ejecución de algunas disposiciones que ellos no pueden aceptar por razones ajenas a su voluntad o condición física de los expendedores.

El Sr. Presidente les ofreció estudiar lo expuesto y le hizo recomendación al Ministro de la Presidencia para que mantuviera contacto con ellos cuando fuere necesario.

18.110

EJEMPLARES DIARIOS
Circulación certificada de

"LA REPUBLICA"

en el mes de JULIO

19.305

EJEMPLARES DIARIOS
Circulación certificada de

"LA REPUBLICA"

en el mes de AGOSTO

1.195 EJEMPLARES MAS EN UN MES ES EL RESULTADO DE LAS MEJORAS QUE CADA DIA SE REALIZAN EN "LA REPUBLICA"

Papel de Oficio
Nº I 403168

CELESTINO GARCIA RODRIGUEZ
NOTARIO PUBLICO

TESTAMENTO:

Que al folio veintiseis tomo del tomo tres de su protocolo, se encuentra la escritura número cuarenta y tres, que literalmente dice:

"Yo, CELESTINO GARCIA RODRIGUEZ, Notario con domicilio en esta ciudad, a solicitud de don Julio César Forero Schlotterhausen, gerente de la COMPAÑIA EDITORA COSTARRICENSE S.A., a las tres de la mañana del día de hoy me constituí en el taller en donde esa compañía edita el periódico "LA REPUBLICA". Confeccioné y me solicitó que a constatar la circulación del periódico en todo el país, en San José y en las demás provincias, a la hora indicada como a funcionar la rotativa y tardando a las siete y cinco minutos. Durante ese lapso verifiqué que el número de ejemplares tirados por la máquina, producidos trece minutos antes que resultaron debidos, fue de VEINTISEIS MIL CINCO CIENTO VEINTIUNO ejemplares, que a la circulación en San José se destinaron CINCO MIL VEINTIDOS EJEMPLARES Y CUATRO, y que el resto, de NUEVE MIL CINCO CIENTO CINCUENTA Y OCHO, se envió a las demás provincias. A la hora de la expedición de la escritura hoy de la que el día de hoy, la circulación del periódico LA REPUBLICA se como sigue: VEINTISEIS MIL CINCO CIENTO VEINTIUNO ejemplares en todo el país; CINCO MIL VEINTIDOS EJEMPLARES Y CUATRO (5.624) ejemplares en San José; y NUEVE MIL CINCO CIENTO CINCUENTA Y OCHO (9.628) en las demás provincias. Alago solemnemente al día para esta diligencia y que con el señor Forero comparezca en que sin previo aviso me comparecerá a practicarla. Extiendo de esta escritura un primer testamento para el señor Forero Schlotterhausen y devolví los timbres de ley al pie del mismo. Leído lo escrito ante los testigos don Juan Carlos Guevara y don Juan Carlos Guevara, de aquí, se aprobó y todos firmados en la ciudad de San José, en el taller de la sociedad dicha, a las siete y cinco minutos de la mañana del día diecisiete de julio de mil novecientos cuarenta y dos, CELESTINO GARCIA RODRIGUEZ, Notario Público. Adonán Guilló Hidalgo."

ES PORQUE A SOLICITUD DEL SEÑOR JULIO CÉSAR FORERO SCHLOTTERHAUSEN EXPLOTE LA PRESENTE CERTIFICACIÓN EN LA CIUDAD DE SAN JOSÉ A LAS DIEZ HORAS DEL DÍA DIECISIETE DE JULIO DE MIL NOVECIENTOS CUARENTA Y DOS, ARRIBA Y CUBIENDO AL PIE LAS TIMBRAS DE LEY.

El suscrito notario, con vista de la escritura original, hace constar que la fecha de otorgamiento del instrumento público corresponde al día diecisiete de julio de mil novecientos cuarenta y dos, por error indica la certificación de San José, julio 1962.

Celestino García Rodríguez
Notario

Papel de Oficio
Nº I 421798

Yo, Alberto Haven Madrazo, Notario con oficina en esta Capital, a solicitud del señor Julio César Forero Schlotterhausen, cédula de identidad número novecientos treinta y mil quinientos cuarenta y cinco, divorciado empresario, de este vecindario, Gerente de la sociedad denominada Compañía Editora Costarricense, Sociedad Anónima, de esta plaza, me constituí a las dos horas con cuarenta minutos del día diecisiete de agosto de mil novecientos sesenta y dos, en los talleres de la referida sociedad, para presenciar el tiraje del diario La República. El tiraje se inició en su presencia a esa hora, fue controlado el marcador todo el tiempo que duró. Terminado el mismo arrojó un total de diecinueve mil trescientos cinco ejemplares, los cuales fueron distribuidos así: nueve mil ciento treinta y nueve para la ciudad de San José, y diez mil ciento dieciséis para el resto del país. En todo, expido un primer testamento para el señor Forero y cobro los derechos correspondientes. Firmo en la ciudad de San José a las cinco horas con treinta minutos del mismo día, con los testigos Boris Figueroa Marín y German Campos Valverde, mayores y de este vecindario, quienes tienen capacidad legal para este acto y quienes constataron conigo lo que se dejó expuesto. A. Haven H. - Boris Figueroa - German Campos Valverde.

ES COPIA DE LA ESCRITURA SUPLENTE DADA, VISIBLE AL FOLIO SEIS VUELTO DEL TOMO PRIMERO DE MI PROTOCOLO. CONFORTADA CON SU ORIGINAL ASÍ COMO LOS TESTIGOS DICHO, RESUELTO CONFORME. EXPIDO UN PRIMER TESTAMENTO PARA EL SEÑOR FORERO, A QUIEN LO ENTREGO EN EL ACTO DE FIRMAR EL ORIGINAL.

Alberto Haven Madrazo
Notario

... minutos de la mañana del día diecisiete de julio de mil novecientos cuarenta y dos, CELESTINO GARCIA RODRIGUEZ, Notario Público. Adonán Guilló Hidalgo."

ES PORQUE A SOLICITUD DEL SEÑOR JULIO CÉSAR FORERO SCHLOTTERHAUSEN EXPLOTE LA PRESENTE CERTIFICACIÓN EN LA CIUDAD DE SAN JOSÉ A LAS DIEZ HORAS DEL DÍA DIECISIETE DE JULIO DE MIL NOVECIENTOS CUARENTA Y DOS, ARRIBA Y CUBIENDO AL PIE LAS TIMBRAS DE LEY.

El suscrito notario, con vista de la escritura original, hace constar que la fecha de otorgamiento del instrumento público corresponde al día diecisiete de julio de mil novecientos cuarenta y dos, por error indica la certificación de San José, julio 1962.

Celestino García Rodríguez
Notario

EL ANUNCIO EN



LA REPUBLICA

VENDE...

Veinte años de labor del Ministerio de Agricultura

POMPONIO

De un detenido estudio sobre los veinte años de existencia del Ministerio de Agricultura se llegó a la fácil conclusión de que nunca ha contado con un presupuesto mínimo, que asegure para la realización de sus objetivos. El MAG tiene que ser rebuscado por mayores fondos económicos para que pueda ejercer efectivamente la dirección en la formulación y desarrollo de un programa agrícola dinámico, capaz de mejorar la productividad de nuestras cosechas y de elevar los niveles de vida de nuestro pueblo. Un Ministerio capacitado para el mejor empleo de los recursos agrícolas para fijar con acierto sus políticas para promover y efectivamente los objetivos de la producción, para realizar la investigación y extensión agrícola de conformidad con las necesidades de la nación, sería uno de los mejores instrumentos para participar en la transformación técnica de la agricultura. A ello hay que unir lo aconsejable.

imperiosos de que el MAG mantenga una permanente y sólida coordinación con los otros organismos que como la Universidad de Costa Rica, Consejo Nacional de Producción y otros entes similares que desarrollan actividades de enseñanza, investigación y fomento agrícolas, planes de estabilización de precios y colonización y que contribuyan positivamente al desarrollo agrícola de la nación.

Para llevar estos postulados programáticos, se requiere un presupuesto adecuado (actualmente es el 18% del presupuesto nacional), incluyendo la subvención de STICA, de estimar los efectos su personal a fin de evitar el éxodo de sus profesionales y la descapitalización técnica del MAG y de una ley orgánica, ya en preparación que garantice la estabilidad de sus programas, que fije con certeza sus objetivos y delimite tan las responsabilidades de sus dependencias como de sus pro-

pios funcionarios y empleados. De lo expuesto aquí, queda claro que el desarrollo agrícola es un asunto completo, cuya responsabilidad no sólo descansa en la acción del MAG. De ahí que hemos sugerido la creación de un Consejo Nacional de Agricultura, integrado por representantes de los distintos organismos interesados en el desarrollo agrícola y presidido por el titular de la cartera del MAG.

Dicho organismo actuaría como ente superior de planeación agrícola y como rector de las actividades de investigación, extensión y reglamentación agrícolas. A la vez actuaría como el mejor medio de coordinación de todos los organismos en el respectivo. Un Consejo que recoja las aspiraciones de los agricultores, que las canalice hacia propósitos comunes, que formule los programas con la colaboración de ellos y de los técnicos y que haga el mejor aprovechamiento de los recursos humanos y materiales con que cuenta el sector agropecuario. Para el mejor cumplimiento de sus funciones el Consejo contará con la Oficina de Planificación y Coordinación.

Conexo y adscripto al Ministerio de Agricultura y Ganadería como parte integrante del mismo funcionario un Instituto de Investigaciones Agrícolas. Dicho organismo gozará de determinado grado de autonomía administrativa y funcional y organizará, dirigirá, controlará y coordinará todas las actividades relacionadas con la experimentación e investigación agropecuarias. Dicho Instituto actuará fundamentalmente a base de centros o estaciones experimentales. Se procurará que exista una estación experimental debidamente instalada en cada una de las zonas ecológicas características o sea la del Atlántico, Valle Central y Pacífico. Para dar la mayor funcionalidad al Ministerio tendrá una Dirección General encargada de que los programas o proyectos se ejecuten y tres direcciones más de Recursos Naturales Renovables, de Extensión Agrícola y de Servicios.

Para ello insisto, se necesita dotar al Ministerio de un presupuesto mayor y todo esfuerzo que se haga en tal sentido estaría ampliamente justificado.



— ¡Qué pájaros marinos ni que nada! Apenas ni se ve una infeliz gaviota... Ese cambio bilinis.

DIA DEL NIÑO

En cumplimiento al Decreto del 14 de Julio de 1946, la Junta Directiva del Patronato Nacional de la Infancia, acordó celebrar la Semana del Niño en este año. El Día del Niño coincidirá con el Día del Niño coincidir con el día domingo 9 del mismo mes, se dispondrá de un programa de actividades que se aprovechará esta oportunidad para hacer obra de propaganda

educacional y vulgarización destinada a procurar el mejoramiento de las condiciones sociales y morales y económicas de la infancia.

El Día del Niño será destinado a propiciar un día de alegría y hacerles obsequios a los niños en cada una de las instituciones que velan por su educación.

Confecionados planos para erradicar tugurios de Golfito

El Instituto Nacional de la Vivienda y Urbanismo anunció ayer que tenía totalmente listos los diseños y planos para proceder a los trabajos de erradicación de tugurios en Golfito.

Según se informó, el Instituto Nacional de Vivienda y Urbanismo en colaboración con la Municipalidad de ese lugar, procederá a la construcción de 139 viviendas, con lo que el grave problema del tugurio de Golfito se viene a subsanar en gran parte.

También dijeron los funcionarios del Invu, que ya la Municipalidad de Golfito, en el lugar llamado "La Bolsa" en Kilómetro Tres, había iniciado la remoción de tierras.

Los planos y diseños de las ciento treinta y nueve casas serán enviadas a la Municipalidad de Golfito en el curso de la presente semana.

INCOMPATIBLE EL PUESTO DE SECRETARIO DE LA GOBERNACION Y DEL LICEO JOSE MARTI

En días pasados un vecino de Puntarenas elevó consulta al señor Contralor General de la República preguntando si existía o no incompatibilidad para que

el señor Alvaro Chen Lao, desempeñara el puesto de Secretario de la Gobernación de Puntarenas y a la vez Secretario del Liceo "JOSE MARTI".

En respuesta a esa consulta del señor Adalberto Orozco Torres, el Contralor se pronunció manifestando que de ser pagados por el Gobierno central las posiciones de Secretario de la Gobernación y Secretario del Liceo José Martí, existe incompatibilidad en el desempeño de las mismas.

Así las cosas y ante el pronunciamiento del señor Contralor General de la República, el señor Alvaro Chen Lao, quien desempeña esos dos cargos, o se queda como secretario de la Gobernación y deja la Secretaría del Liceo "José Martí", o deja la secretaría de la Gobernación de la Provincia. ¿Cuál de los dos puestos preferirá?

OBJETAN PROYECTO

La Cámara de Industrias tiene en estudio la objeción que la Cámara de Pescadores hizo al Proyecto que establece facultad al Poder Ejecutivo para determinar la presencia de barcos tanques en la época de pesca. Alega la Cámara que el proyecto es inadmisibles para otorgar esa de-

terminación al Ejecutivo y menciona los problemas que los tanques causan suscitados en el Atlántico cuando la pesca de langosta.

Industrias tiene en estudio el proyecto para definir los alcances del mismo.

"El Presidente debe consultar a los pueblos"

Al Sr. Presidente de la República, don Francisco J. Orlich le fue enviada la carta siguiente:

Señor Presidente de la República Lic. Don Francisco J. Orlich B. Casa Presidencial, San José.

Muy respetable Señor Presidente:

Con el respeto que su persona merece, me dirijo a Ud., para saludarlo y decirle lo siguiente. En la Gaceta del 16 de junio de 1962, —pues un Decreto suyo y del señor Mi-

nistro de Gobernación, median te el cual se cambian los límites de los Cantones de Aserrí y Acosta en una forma con que daña grandemente los intereses del Cantón de Acosta y muy especialmente de los vecinos de La Ceiba.

Sin duda alguna, —que Ud., no tiene culpa alguna en esto—, pues tal vez desconocen la situación en que queda el pueblo de La Ceiba anexándolo al Cantón de Aserrí que está a una enorme distancia de aquí, y talvez actuaron por referencias del Instituto Geográfico.

Como vivimos en un país de moedatim en donde se consulta al pueblo para elegir a su Presidente, —creo que hay derecho

a pedir a ese Presidente consulta, a los Pueblos cuando de sus intereses se trata, pues le manifesté que ni la Municipalidad de Acosta de la cual —aunque indignamente soy Presidente— ni el pueblo de La Ceiba a quien he consultado al respecto, —estamo, de acuerdo con esa medida, y por lo tanto y muy respetuosamente le pedimos rectificar ese error.

Esperando que le de la debida atención a la presente y que se sirva informarme.

Me suscribe de Ud., atento y seguro servido,
Alvaro Fallas Mora
Presidente Municipal de Acosta

HOROSCOPO

Per C. K. BURLEY

<p>ARIES (Marzo 21 a Abril 18)</p> <p>Si entrevista a ciertas personas y trata con ellas confidencialmente sus planes, podrá adelantarlos mucho. Esté seguro de que comprende bien sus responsabilidades cívicas.</p>	<p>LIBRA (Septiembre 23 a Octubre 22)</p> <p>Es importante que busque el modo de aumentar sus ingresos y de hacer más feliz a su familia. Esta noche no salga, tendrá agradables sorpresas en el hogar.</p>
<p>TAURO (Abril 20 a Mayo 20)</p> <p>Ahora sabe cómo obtener la ayuda de otros para sus ideas constructivas. Convide a sus buenos amigos a un sitio apropiado para discutir las.</p>	<p>ESCORPIO (Octubre 23 a Noviembre 21)</p> <p>Busque las informaciones que desea, hoy le será fácil hallarlas. Discute sus planes con sus asociados. Dia oportuno para hacer compras convenientes.</p>
<p>GEMINIS (Mayo 21 a Junio 21)</p> <p>Hoy podrá obtener mucha información (tal sobre propiedades, materias fiscales, etc. Aproveche. También, sea generoso con sus seres queridos.</p>	<p>SAGITARIO (Noviembre 22 a Dic. 21)</p> <p>Si se concentra en el estudio de sus negocios, hallará la forma de mejorarlos. Exponga sus ideas, específicamente. Consulte con banqueros y otros expertos.</p>
<p>CANCER (Junio 22 a Julio 21)</p> <p>Sus asociados esperan sus ideas, y debe exponerlas claramente, mucho podrá progresar, si lo hace. La noche será propicia para distraerse sin extravagancias.</p>	<p>CAPRICORNIO (Diciembre 22 a Enero 20)</p> <p>Un día ideal para ocuparse de cuestiones personales, perdone ponerse en contacto con las personas debidas. La noche será favorable para las actividades sociales.</p>
<p>LEO (Julio 22 a Agosto 21)</p> <p>Tendrá oportunidad de causar buena impresión en personas que pueden cooperar con usted. Sea metódico y práctico.</p>	<p>ACUARIO (Enero 21 a Febrero 19)</p> <p>Aunque prefiere las actividades humanitarias y culturales, es importante que dedique atención también a los asuntos prácticos. Debe mejorar ciertas relaciones personales.</p>
<p>VIRGO (Agosto 22 a Septiembre 22)</p> <p>Esté seguro de dar la debida atención a quienes dependen de usted. Hoy podrá consultar con personas de mucha importancia para su futuro.</p>	<p>PISCIS (Febrero 20 a Marzo 20)</p> <p>Busque la comprensión y ayuda de un buen amigo. Siga sin vacilación sus consejos. Demuestre dinamismo.</p>

(Servicio exclusivo de LA REPUBLICA. Prohibida la reproducción total o parcial de este horóscopo)

CASIMIRES LUCONI

EL SURTIDO MAS GRANDE, CALIDAD Y PRECIOS SIN COMPETENCIA

LA MAGNOLIA

Avenida Central

Primeros en
PRECIOS,
CALIDAD

Y...
ANTIGUEDAD

- LOS PICAPIEDRA -



- AGENTE SECRETO X-9 -

TIENDAS



EIFFEL

ofrecen toda la rapita que para recién nacido se necesita!
Nº 1.—Antigua parada de camiones "La Cañada".
Nº 2.—75 varas oeste de la Farmacia Iris.

Fábrica de Sweters



BETUN para su calzado HECHO EN COSTA RICA

por Industrias GADI Ltda.

- BRICK BRADFORD -



- HONOR-EDEN -

LA QUE NO LA TIENE

LA DESEA

LA QUE LA TIENE
LA RECOMIENDA

ES LA

SUPER FAST-COOK

75 varas sur de la antigua Cañada
TELEFONO 4528 — APARTADO 2006



OBSEQUIO

DE NOY
29 de agosto 1962
CUPON Nº 1
(Recórtelo)
VALE POR UN FRASCO DE PERFUME
RETIROLE EN LA PERFUMERIA

"MARICEL"

Esquina Norte de la Iglesia La Morced



- RED RIDER -



●● INFORMACION CABLEGRAFICA INTERNACIONAL ●●

Moviliza Goulart sus fuerzas políticas

OJOS SOBRE EL MUNDO...

Un par de ancianos londinenses acertaron con el primer premio en los sorteos del fútbol, ganado con dos peniques 62.298 libras.

Ellis Jones tiene 75 años de edad y está pensionado como sobrecargo de la marítima mercante. Su esposa Mabel tiene 70.

Al azar de lo más casual de las casualidades acertaron con ocho partidos que terminaron empatados. La Señora Jones fue la que llenó el cupón.

"Cuando lleno el cupón no miro los nombres de los equipos. La verdad es que de fútbol no entiendo ni pizca. Todo lo que sé es que cuando anotan a un tanto arman gran alboroto y se dan besos y abrazos," dijo la señora Jones.

Jones no quiso entrar en detalles sobre cómo van a empiezar la fortuna que los cayó tan lindamente, pero sí dijo que no es para alborotarse tanto a su edad, ni para viajes, pues se pasó la vida corriendo mares y no es novedad eso para él.

Para acabar de hacer la vida más amarga a los millares de aficionados que se queman las pestañas haciendo cálculos y pronosticos, Vera Cook, de Doncaster, ganó 25.114 libras.

¿Cuál es la complicada fórmula que sigue la señora Cook para obtener resultados tan deslumbrantes?

Pues como tampoco sabe de fútbol más que la pelota es redonda y el campo es largo y anecho, le encargó a su hijo Jimmy, de 12 años de edad, que le hiciera los cupones. Hoy vinieron de Doncaster a festejar en Londres la buena suerte, con Jimmy, ella y su marido, que es guardavías de ferrocarril.

Contra dictaduras Azúcar lider argelino

Por Andrew Borowfice.

ARGEL 25 —AP— Helkacem Krim, uno de los principales autores del tratado de paz de Evlián, instó hoy a la población a oponerse a todo esfuerzo por "establecer un régimen de poder personal y dictadura".

Krim, quien fue vicepresidente del Gobierno Argelino en el exilio, lanzó su llamado varias horas antes de que los líderes militares que respaldan a Ahmed Ben Belal efectuaran una anunciada declaración.

Krim expresó la esperanza de que "el pueblo no será empujado a una guerra fratricida y se oponga a cualquier solución violenta". Propuso "discusiones fraternales" entre los líderes rivales para poner fin a la paralizadora crisis.

NUEVA YORK, 28. AP— El azúcar nacional número 7 para entregas futuras cerró con un punto de alza y se vendieron 27 contratos.

Nov. Alza 6.46. Baja 6.45. Cierre 6.45 ofrecido.

El azúcar mundial número 8 para entregas futuras cerró con cuatro puntos de baja a uno de alza. Se vendieron 172 contratos.

Oct. Alza 3.39. Baja 3.36. Cierre 3.38.

Mar. Alza 3.39. Baja 3.34. Cierre 3.37.

May Alza 3.38. Alza 3.32. Cierre 3.37-38.

Jul. Alza 3.39. Baja 3.33. Cierre 3.38-39.

Oct. Alza 3.34. Baja 3.43. Cierre 3.41 ofrecido.

El azúcar crudo para entrega inmediata cerró a 3.35.

Complot a favor de Ben Bella

ARGEL, 28. AP—El comando guerrillero de la capital rayó hoy que había descubierta un complot de partidarios de Ahmed Ben Bella para apoderarse de Argel por la fuerza.

Una veintena de jóvenes fue rra arrestados en el amanecer en el barrio de La Casbah, secuestrándoseles granadas y bazucas. Los periodistas pudieron ver tanto a los arrestados como las armas (zona militar). Número 4.

El vocero de La Wilaya, teniente Ali Allouache, gritó que los jóvenes argelinos habían formado una banda criminal para ensangrentar la ciudad.

Firma de tratados entre Francia y Arael

PARIS, 28 —AP— Francia y el nuevo estado argelino firmaron hoy nueve acuerdos de cooperación en varios terrenos. Los mismos se refieren a ayuda técnica, el régimen de los empleados civiles franceses, cuestiones judiciales, administración financiera y la explotación con junta de yacimientos petrolíferos y mineros en el Sahara.

Las líneas generales de los acuerdos fueron esbozadas en el acuerdo de paz de Evlián en marzo pero fin a la guerra argelina.

Por Francia firmó el Ministro de asuntos argelinos Louis Joxe, y por Argelia Abdelrahmane Farès, presidente del cuerpo ejecutivo provisional que fue establecido en los acuerdos de Evlián para administrar Argelia hasta formarse un gobierno.

RIO DE JANEIRO, 28 (AP)

—Aparentemente el Presidente Joao Goulart parecía hoy dispuesto a movilizar nuevas fuerzas para la lucha que sostiene contra el Congreso.

Fuentes allegadas a Goulart informaron que estaba listo para emplear el llamado "Movimiento Nacionalista" como una forma de presión sobre los reticentes diputados, para que el Congreso le devuelva los poderes que le quitó con el Sistema Parlamentario.

Tanto Goulart como el Primer Ministro Francisco Brochado Da Rocha laboran intensamente para que el Congreso apruebe la llamada enmienda Oliviera Brito, garantizando que habrá plebiscito sobre la forma de gobierno; se retiene la actual que es la original, según la cual el Poder Ejecutivo tiene poder ejecutivo.

El Movimiento Nacional tiene base en la acción de grupos de diputados de diferentes partidos, principalmente del Partido Brasiliense del Trabajo, cuyo jefe nacional es el propio Goulart.

Goulart tuvo una larga conferencia con el ex-Ministro del Exterior Santiago Dantas que es uno de los jefes de las "Fuerzas Nacionalistas". Según fuentes que están bien informadas quedó preparado el plan de acción del gobierno en los próximos días.

La Cámara de Diputados deberá reunirse en Brasilia, entre los días 10 y 15 de setiembre en un "punto de conciliación", durante el cual los congresistas abandonarán sus campañas políticas para decidir sobre la enmienda Oliviera Brito.

Brito, ex-Ministro de Educación en el gabinete de Tancredi Neves, asumió una posición de mediador entre el gobierno y el Congreso.

Su partido, el Social Democrático (PSD) es uno de los más poderosos del país.

El Presidente de la UDN, el putado Herbert Levy empezó una fuerte campaña contra Goulart a quien acusa de "tener islo un esquema de subversiones para obtener mayores poderes personales".

Levy anunció que no está dispuesto a aprobar las conversaciones entre el jefe de su Partido en la Cámara, Diputado Getulio Mendes Cortes y Brochado Da Rocha, sobre la aprobación de la enmienda Brito. Las acusaciones de Levy a Goulart son muy fuertes y están siendo interpretadas aquí. Como el mayor indicio que el Presidente tendrá dificultad en irredir una nueva crisis política.

Levy al informar que no está dispuesto a respetar el acuerdo firmado por Mendes Cortes con Brochado Da Rocha dijo que "el pueblo no está interesado en el plebiscito, ni está en condiciones de opinar sobre el régimen parlamentario" y desistió.

"Si Goulart consigue volver al régimen presidencial con la obtención de mayores poderes personales, habrá completado entonces la obra a que se lanzó, de destruir las resistencias de moralistas del Congreso".

Moneda brasileña en su punto más bajo

RIO DE JANEIRO, 28. AP. La moneda nacional, el cruzado, bajó hoy a 720 por dólar, el punto más bajo que ha alcanzado hasta ahora en el mercado libre. Hace unos cuantos meses estaba a 360 por uno. Las casas de cambio compran a 700 por el dólar y ven a 720.

Detienen a jóvenes antijudíos

BUENOS AIRES, 28. AP. Tres jóvenes de 19 años, dos de los cuales fueron mencionados recientemente en denuncias de que jóvenes del nacionalismo estaban activos en ataques antisemitas, fueron hoy detenidos por la policía.

La policía dijo que los 3, todos pertenecientes a familias bien conocidas, confesaron haber ametrallado ayer un teatro. Fueron arrestados mientras conducían una camioneta.

La policía indicó que alegaron que su ataque fue dirigido contra el teatro de los judíos residentes en el centro de Buenos Aires porque eran comunistas.

El teatro exhibía El Hamlet del Barrio Julio, del dramaturgo británico Bernard Ojts. Los arrestados fueron electuados, y firmó el plebiscito, cuando los 3 estaban por ametrallar una agencia turística de propiedad judía.

Reanudan conversaciones sobre prohibición de ensayos nucleares

GINEBRA, 28 —AP— Estados Unidos, Gran Bretaña y la Unión Soviética reanudaron sus negociaciones encaminadas a concertar un acuerdo que prohíba los ensayos de armas nucleares a las 14.35 gm. de esta tarde.

Se reunieron en la 24 sesión del subcomité tripartito de la conferencia de desarme de 17 países del embañador norteamericano Arthur H. Dean, el Ministro británico de Estado Joseph B. Goolbery, el primer vicecanciller soviético Vasily V. Kuznetsov.

Dean dijo a los periodistas que en la reunión de hoy — la primera que efectúa el subcomité en casi tres semanas — expondría proyectos de tratados para proscribir ensayos, un tratado integral proscribiendo todos los ensayos en todos los medios, y un acuerdo parcial excluyendo las explosiones subterráneas.

Investigación sobre llegada de rusos a Cuba pide Senador demócrata

WASHINGTON, 28 —AP—. El senador Frank J. Lausche, demócrata de Ohio, propuso hoy que el comité de relaciones exteriores del Senado investigue informes de exiliados sobre un movimiento en gran escala de tropas soviéticas y chinas comunistas hacia Cuba.

Lausche, hablando ante el Senado, dijo que no sabía si esos informes son veraces, pero que si lo son los Estados Unidos no deberían permanecer in pasibles ante la situación. Sugirió que el comité llamase a altos funcionarios del Departamento de Estado, para investigar si ha existido una llegada de tropas en gran escala a la zona y el monto de las entregas de armas y equipos militares.

EL SERVICIO NACIONAL DE ERRADICACION DE LA MALARIA

HACE SABER:

Que en La Gaceta N° 190 del sábado 25 de agosto corriente se publicaron los términos de las Licitaciones N° 5005, N° 5006 y N° 5007 para proveer al Departamento de Lucha Contra Insectos los siguientes artículos:

- 300 pares de zapatos de trabajo
- 200 ponchos o capas impermeables de trabajo
- 500 pantalones de kaky Army

Que en La Gaceta N° 192 del martes 28 del corriente se publica la Licitación N° 5008 para la provisión de:

- 500 camisas de kaky.

DEPTO. LUCHA CONTRA INSECTOS
MINISTERIO DE SALUBRIDAD PUBLICA

●● INFORMACION CABLEGRAFICA INTERNACIONAL ●●

Radiación atómica perjudica lanzamientos de satélites

WASHINGTON, 28. AP.— La Administración Nacional de Aeronáutica y cuestiones

del espacio (ANACE), dijo hoy que la radiación provocada por la explosión a gran altura de una bomba de hidrógeno, de los Estados Unidos ha dañado las células solares de varios satélites que están en órbita y ha obligado a aplazar el lanzamiento de otros.

No obstante la ANACE insistió en Ate la radiación no perjudica el programa Mercury y no obligará a aplazar el lanzamiento del astronauta Walter M. Schirra en vuelo de seis órbitas alrededor del mundo que se proyecta más o menos para dentro de un mes.



COMENTARIOS

JOVENES ANTISEMITAS

Tres jóvenes de familias acomodadas han sido acusados de tirar en un teatro de Buenos Aires donde se exhibía una obra judía y hoy fueron puestos a la disposición del Tribunal Federal.

Los tres fueron acusados anteriormente de haber participado en la ola de incidentes antijudíos y de pertenecer a una organización juvenil neonazi denominada Tacuara. Ellos rechazaron estas acusaciones.

Oficialmente han sido acusados de posesión ilícita de armas de fuego.

La policía dice que los tres jóvenes fueron detenidos el lunes en una camioneta poco después de haber sido tirada la fachada del teatro Los Independientes, situado en el centro de Buenos Aires.

El teatro exhibe la obra "Hanut" of "The Jewish Town", del autor británico Bernard Kop.

Las autoridades expresaron que ninguno de los jóvenes tiene más de 13 años de edad.

También dijeron las autoridades que pertenecen a la familia argentina acomodada. Sus nombres brotaron hace poco cuando una muchacha judía alegó que tres individuos la secuestraron la golpearon hasta dejarla inconsciente y la tatararon con una navaja una sávitica en el pecho derecho. Sin embargo, la policía dudó de la veracidad del relato de la joven y no presentó cargos.

UNION POLITICA EUROPEA

Inglaterra parece que cuenta la esperanza de formar un bloque político futuro con las demás naciones pro occidentales, de Europa, a juzgar por las declaraciones que McMillan hizo al respecto. Aunque por otra parte, el viejo canciller alemán Adenauer, dijo en un momento que la unión económica de los países europeos al través del Mercado Común, es cosa bien distinta a la unidad política. Claro que De Gaulle y Adenauer están empeñados en aceleradamente para esta unidad total, pero no han definido su posición sobre las pretensiones inglesas.

La entrada de Inglaterra al Mercado Común Europeo, fue objeto de serios trabajos y debates, para poder estabilizar los intereses de la totalidad del Comúnweith, Comunidad Británica. De todos modos por razones de geopolítica los primeros pasos unitarios se están dando, y el sueño de los conquistadores, que no pudieron doblegar las naciones y formar con ellas un solo bloque, a golpes de espada, está lográndose a golpes de intereses colectivos... Y es tan beneficiosa esa unión, que los rusos ya han comenzado a combatir, impidiendo además sus incondicionales de todo el mundo (saca que la combatan,

OBSERVADO

Insólita pretensión de Cuba

SANTIAGO DE CHILE, 28 (AP) — El Diario Ilustrado calificó hoy de "pretensión insólita" las gestiones que realiza Cuba para ingresar a la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio.

Agrega al respecto, No cabe la menor duda de que la intención de Cuba es la de ocasionar tropiezos a la marcha de la ALALC.

Salvo que la falta de preparación de Fidel Castro y su ministro de Industrias Ernesto Guevara fuese tanta que desconociese los estatutos de la organización, debe suponerse que los dirigentes cubanos están abogando por algo que en conciencia no podrán respetar ni cumplir, Sus demasiado numerosos los mandatos de la carta fundamental de la ALALC que se contraponen a la orientación socialista cubana.

El periódico termina diciendo que tenemos la certeza de que la ALALC rechazará el ingreso de un socio tan poco calificado como es el actual gobierno cubano, porque ello implicaría el desconocimiento del espíritu que inspiró el tratado de Montevideo, y porque la participación de Cuba en la ALALC invalidaría los procedimientos establecidos en el referido instrumento para lograr la integración económica a través de los organismos públicos y de las empresas privadas que producen bienes y servicios.

La RAU amenaza con retirarse de la Liga Árabe

BEIRUT, 28. — La delegación de la República Árabe Unida (RAU) se retiró hoy de la sesión del Consejo de la Liga Árabe y amenazó con abandonar la Liga "a menos que se ponga fin a esta comedia de maldiciones".

La decisión egipcia fue culminación de violentos diálogos entre las delegaciones de la RAU y Siria en la conferencia que tiene lugar en el Balneario Libanes de Shtaura.

Un vocero de la Embajada de la RAU en Beirut, dijo que su delegación no volvería a la Conferencia hasta que se llegase a alguna decisión sobre sus demandas.

Dijo "a menos que el Consejo de la Liga Árabe declare abierta y claramente que esta comedia de maldiciones debe cesar, la RAU decidirá retirarse como miembro de la Liga Árabe".

"Ocupación de Cuba" sugiere el Senador Capehart

ROCVILLE, Indiana, 28 AP. Los Estados Unidos podrían legalmente ocupar a Cuba a menos que ese país cese de aceptar la ayuda militar soviética, sostiene el senador Homer E. Capehart, demócrata de Indiana.

Capehart agregó a esto otro que el Presidente Kennedy "Debe comenzar a proteger los intereses de los Estados Unidos". Pretendió que "de acuerdo con la ley internacional" los Estados Unidos tienen derecho a desembarcar tropas, apoderarse de La Habana y ocupar al país a menos que el gobierno cubano comience a "satisfacer" un pedido de que las tropas soviéticas sean enviadas de regreso a su país y las importaciones de material bélico de países comunistas sean detenidas.

Se quejan pescadores yanquis

WASHINGTON, 28 (AP) — Un vocero de los pescadores norteamericanos de atún declaró hoy que la competencia entre el de ciertos gobiernos latinos americanos hacia los barcos norteamericanos que pescan atún, se ha convertido en "situación grave".

Los pescadores norteamericanos exigieron protección contra la confiscación de sus botes y acoso por otras naciones como condición para apoyar a una ley destinada a reducir la

Aunque Ud. no lo crea

JOHANESBURGO, Sud Africa, 28 (AP) — En la zona céntrica de esta metrópolis sudafricana con más de un millón de habitantes se vio esta mañana un espectáculo de lo más raro.

La ciudad fue escena de duras peleas, no con piedras ni con garrotes, sino con bolas de nieve. Fue tal el entusiasmo infantil de los adultos que hasta estorbaban el tránsito de los vehículos, tirando bolas de nieve por todos lados y contra todo el mundo.

Aunque la nevada fue poca cosa, juzgando por la norma del hemisferio norte, fue la más grande que se ha visto aquí, y cosa fenomenal para gente que nunca había visto nieve.

No ingresará Panamá en la ODECA

SAN JOSE, COSTA RICA, 28. AP.— Panamá no ingresará por ahora a la Organización de los Estados Centroamericanos (ODECA), según declaró el Presidente panameño Roberto Chiari al responder un cuestionario que le envió el Diario de Costa Rica.

La decisión panameña se produce en momentos en que acaba de anunciarse una conferencia de Cancilleres Centroamericanos en la Ciudad de Panamá el seis de septiembre, para considerar la reestructuración de la ODECA y el ingreso de ese país a la organización.

No obstante, Chiari aclaró que tal cosa no debía interpretarse como indiferencia de su gobierno, que presta toda su atención a los asuntos de la ODECA, sino que la cuestión del Mercado Común planteaba nuevas consideraciones que había que atender.

Entretanto, surgió otro problema al proponer El Salvador el aplazamiento, por lo menos por dos meses, de la Conferencia. En vista de que el nuevo ministro de Relaciones Exteriores Serrano necesita estudiar detenidamente los antecedentes y documentación al respecto.

Sigue en pie el glorioso Partenón

ATENAS, 28. — AP.— El violento sismo que azotó hoy la mayor parte de Grecia provocó una muerte y derribó casas en algunas zonas del país.

Desde Corinto se informó que un anciano de 80 años quedó sepultado bajo los restos de su casa, hallando la muerte. En partes resultaron destruidas algunas casas.

Al parecer el Partenón sobre la Acropolis de Atenas no sufrió daño. El terremoto secudió la península del Peloponeso a las 13.02 y duró 20 segundos.

El temblor también se registró en la isla de Creta y en Sionica. La policía dijo que no pudo informarse sobre la extensión de los daños, debido a que todas las comunicaciones al sur de Corinto quedaron interrumpidas.

Algodón

NUOVA YORK, 28. AP.— El algodón para entregas futuras aumentó su baja a más de un dólar por bala a la hora del cierre y las operaciones estuvieron manejadas por las ventas de las casas comisionistas en los meses distantes. El algodón para entregas futuras cerró con baja de 1.20 dólar por bala.

A fantástica velocidad cohete hacia Venus

WASHINGTON, 28. AP.— El Mariner 2 según ciertos oficiales, prosigue rumbo a Venus, a 7,312 millas por hora y está a las 14 Este de hoy, a 296,836 millas de la tierra.

A las dos horas de la mañana del miércoles estará a 383,636 millas de distancia, avanzando a 7,179 millas por hora.

Suscribase a LA REPUBLICA

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

- CAPITALIZACION -

Números favorecidos en el sorteo celebrado el

28 DE AGOSTO DE 1962

TITULOS DE CAPITALIZACION DE AHORROS — CLASE UNO

SORTEO N° 76

DENOMINACIONES de \$ 500.00 a \$ 4,000.00, FAVORECIDO el N° 1051
DENOMINACIONES de \$ 5,000.00 a \$ 10,000.00, FAVORECIDO el N° 1574
DENOMINACIONES de \$ 5,000.00 a \$ 10,000.00, FAVORECIDO el N° 4601

TITULOS DE CAPITALIZACION "ANGLO" — CLASE DOS

SORTEO N° 24

DENOMINACIONES de \$ 1,000.00 a \$ 4,000.00, FAVORECIDO el N° 1072
DENOMINACIONES de \$ 5,000.00 a \$ 10,000.00, FAVORECIDO el N° 2401
DENOMINACIONES de \$ 5,000.00 a \$ 10,000.00, FAVORECIDO el N° 3816

Sociales

Por
MYRIAM FRANCIS

"LA REPUBLICA"

pasa por la pena de comunicar la muerte de la señorita

PETRITA CONSUEGRA PASTOR

(q. d. d. g.)

Hacemos llegar nuestra más sentida condolencia a sus familiares.

Sus funerales se efectuaron ayer a las 3 de la tarde en la Capilla de las Animas.

San José, 29 de agosto de 1962.

La salud de la hija del Embajador de los Estados Unidos

Mejora de su enfermedad en la Clínica Oschner en Nueva Orleans, la hija del distinguido hogar del Embajador de los Estados Unidos don Raymond Telles y doña Dolina de Telles, quienes se encuentran en esta ciudad al lado de su niña.

Hacemos votos muy sinceros por el total restablecimiento de la enfermita.

Reunión en Escuela Julia Lang

Anoche se reunieron en la Escuela Julia Lang, los Patronos Escolares, Junta de Educación de San José, y funcionarios de la Dirección Provincial de Escuelas. La reunión tiene por objeto conocer algunos problemas co-

munes en las Escuelas y el propósito de coordinar las actividades y proyectos de la Junta de Educación en cuanto a los servicios que suministra a las escuelas.

Doña Rosa María de Espinach

La apreciable señora doña Rosa María de Espinach celebra hoy su cumpleaños, motivo que nos es grato aprovechar para saludarla deseándole toda clase de felicidades.

Srta. Marta Lindo Medal

En forma atenta felicitamos a la encantadora joven Srta. Marta Lindo Medal, quien el día de hoy festeja la llegada de un año más de vida que deseamos le traiga constante dicha y ventura.

Nicaragua a los pies de su "Mujer del Año"; María Lacayo Terán, Candidata a "Mujer de las Américas 1963"



MANAGUA, 28 — Con entusiasmo no igualado, Nicaragua rinde homenaje a la señorita María Lacayo Terán "Mujer de Nicaragua 1962."

Diriamos que nuestra Patria se halla postrada en señal de admiración ante la mujer que con su bondad ha sabido conquistar el corazón de todos.

Hoy en día sus ideas, abnegación y constancia: SU VOLUNTAD CREADORA, han alcanzado la meta tantas veces soñada...

En la antigua ciudad de León, conservadora y apacible, cuna de las más ilustres familias nicaragüenses, existen dos maravillas: La Catedral, joya arquitectónica colonial que domina con su esplendor y le da carácter a ese pueblo privilegiado, en el cual se halla engarzada; María Lacayo Terán, afanosamente escondida, ora en su vieja y señorial casa, ora entre los necesitados, ora con sus tuberculosos, mas... plétorica, rebosante de entusiasmo y de energía —con sus cuarenta años ya cumplidos—, irradia por doquier no solamente belleza física, que la tiene, sino aquella otra —la importante—, que desborda de todo su ser extraordinario.

No hay mujer en Nicaragua que se le asemeje. No la hay en todo el Continente Americano. Por eso Nicaragua, apoyada en su certeza, la propone como ejemplo indiscutible y sugiere a los países americanos, que la nombren el año entrante "Mujer de las Américas".

El Hospital de las Mercedes, para tuberculosos, edificada y atendida admirablemente por ella, como Directora, es el logro visible de su estupenda vida; pero la obra invisible, la impalpable... ha sido de tal envergadura, que unida, brotó de pronto aquel manantial divino de gracias y consuelos, con fuerza portentosa e impositiva, ante los ojos conmovidos de la Patria. Y Nicaragua entera respondió, levantándose, ante la majestuosa presencia de María, para inclinarse luego reverente, a los pies de esta mujer cabal.

Entre los homenajes más significativos que le han sido dedicados por diferentes Entidades, apuntamos los siguientes:

- La Universidad Nacional de Nicaragua
- La Corporación Municipal,
- El Club Rotario
- La Cámara de Comercio
- La Cámara Junior
- La Cruz Roja
- La Unión de Mujeres Americanas
- La Mesa Redonda
- La Casa del Obrero
- La Asociación La Salle
- La Escuela Simón Bolívar
- El Hogar Temporal del Niño

e infinidad de asociaciones culturales y de beneficencia, que están entregando a María Lacayo Terán, medallas, pergaminos, diplomas, flores, condecoraciones y por millares: miradas de ternura y de agradecimiento, las cuales ella sabe y ha sabido retornar.

Nicaragua no solamente se siente orgullosa de Rubén Darío, tan bien se siente orgullosa de su hija, María Lacayo Terán, modelo de mujer americana, a quien el poeta —de vivir— hubiera eternizado con sus cantos.

Nueva Directiva de la Orquesta Típica Nal.

Nómina de los integrantes de la Directiva para 1962.

- Presidente: Prof. Carlos Acuña, Acordista
- Secretario: Prof. Dello Villalta, Violinista
- Tesorero: Prof. Bernardo Gamboa, Guitarrista
- Director: Imnel Cortés, Trompetista
- Vocales: Prof. Francisco Trejos, violinista
- Prof. Máximo Acuña, Copista y Clarinetista
- Prof. Víctor Fonseca, Instrumentalista y violinista
- Prof. Angel Gómez, Violinista
- Prof. Arnoldo Gómez, Guitarrista
- Prof. Rafael Salazar, Trompetista
- Prof. Villalta, Flautista
- Prof. Enrique Vargas, Flautista
- Prof. Edwin Porras, Contrabajista
- Prof. Moisés Miranda, Violinista

El Espejo del Alma

Por Joseph Whitney

(Propiedad de King Features Syndicate. Prohibida la reproducción parcial o total)



¿LES GUSTAN A LOS HOMBRES LAS MUJERES MUY CODICIADAS?

¿CUMPLEN LAS ESCUELAS CON SU COMETIDO?

RESPUESTA: — Los hombres a quienes gusta la competencia en la vida andan siempre detrás de las chicas que son muy codiciadas, pero la generalidad de los jóvenes de hoy se preocupan por encontrar cualidades más duraderas en la mujer que ha de ser su compañera de toda la vida. Claro que una chica que es muy popular puede tener cualidades duraderas, pero con frecuencia sucede que su interés subconsciente está en lograr con quisitas.

Después del matrimonio, su actitud, y quizás también la de su marido requieren una empéñosa labor de reorientación si es que su unión ha de tener compensaciones y ha de ser feliz.



RESPUESTA: — Es difícil dar una respuesta general. Las escuelas, sobre todo en las grandes ciudades, están muy separadas, sirven un propósito general de educación, pero los grupos son de muy distinta condición y no todas cuentan con un ambiente homogéneo que permita obtener resultados educativos iguales para todos.

Aunque los niños sólo pasan una sexta parte de su tiempo en

clases, las escuelas tienen que asumir la responsabilidad de la conducta de sus alumnos en todos los momentos. Y ocurre muy a menudo que los sistemas educativos que dan demasiada importancia al comportamiento de los alumnos, descuidan el aspecto académico de los programas y viceversa.

¿ESTA BIEN QUE SE REBELLEN LAS ESPOSAS CONTRA LOS MARIDOS DEMASIADO DEPORTISTAS?



RESPUESTA: — Algunas esposas se resentían con razón por el tiempo que sus maridos pierden en los deportes; pero hay que pensar muy bien y por adelantado los posibles efectos de una rebelión. Muchos hombres que tienen un vigorosa tendencia a competir con otros, pueden necesitar un alivio a las tensiones que se les crean en el interior, y el deporte puede ser una válvula de escape.

Un marido que gasta su dinamismo en ejercicios físicos o en juegos deportivos desahoga en ellos su hostilidad.

Té de las Damas Diplomáticas el lunes pasado



Anteayer se celebró en la Embajada de Guatemala el té de las damas diplomáticas y extranjeras, ofrecido por la gentil señora doña Ela Alfaro de Castillo esposa del Agregado Cultural de esa representación diplomática, don Jorge Castillo.

La reunión fue una de las más lucidas y animadas, con una numerosísima asistencia, siendo obsequiadas todas las damas con seños "frutarios de dulces" traídos especialmente de Guatemala; el arreglo de la mesa con frutas guatemaltecas, y los exquisitos dulces chapines, dieron ambiente a la reunión. La señora de Castillo atendió en forma cordialísima a todas las asistentes, eficazmente secundada por la señora de Mérida, esposa del señor Embajador Coronel don Marco Aurelio Mérida, y por la encantadora señorita Carmen Rosa Mérida.

Las gráficas dan idea del simpático acto.

Sociales

Por MYRIAM FRANCIS

Srta. Vera Cristina Varela

Salió para los Estados Unidos donde realizará sus estudios de inglés la estimable señorita Vera Cristina Varela, becada mercedamente por la American Field.

La despedimos deseándole buen viaje y muchos éxitos.

Srta. Giselle Garrón Esquivel

Hoy cumple sus quince años la encantadora damita Giselle Garrón Esquivel, para quien tenemos nuestro mejor saludo y votos sinceros por su constante felicidad.

Srta. Ilse Leer Sotela

La encantadora damita Ilse Leer Sotela cumple hoy sus quince primaveras, motivo que nos es grato aprovechar para es ludarla deseándole todo género de felicidades.

Don Guillermo García Quirós

Hoy celebra su cumpleaños D. Guillermo García Quirós, a quien nos complace saludar formulando sinceros votos por su dicha y ventura.

Cumpleaños infantil

Está celebrando hoy la fecha de su cumpleaños la encantadora y simpática niñita María del Rocío Rivera Torrealba, hija del Ing. don Edison Rivera Castaing y de su distinguida señora esposa doña Margarita Torrealba Vega.

Hasta la gentil cumpleañosita hacemos llegar nuestras felicitaciones, deseándole toda clase de felicidades en unión de los suyos.

Importantes actividades de los Demas Rotarias

Se están llevando a cabo muy importantes actividades de las damas rotarias en beneficio de la comunidad, especialmente de los barrios del sur.

Esta labor, constante, es verdaderamente meritoria, ya que exige una completa dedicación, manteniendo su actividad sin descanso en beneficio de numerosos niños sin amparo.

La Guardería Infantil ha sido entregada a las monjitas de San Pedro María Claver, quienes por una módica suma mensual se encargan del cuidado y atención de los pequeños. El Centro de Nutrición sigue al cuidado de las damas rotarias, quienes facilitan todos los alimentos.

En la última sesión de las damas rotarias, celebrada en la Embajada de Panamá gentilmente cedida por la señora doña Blanca de Bruttet, y presidida por la señora doña María Eugenia Hernández de Arce, se hizo referencia a estas actividades, haciendo la Dra. doña Lourdes de Malo una amplia información detallada. También se hizo hincapié en las necesidades de esos niños, que necesitan ropas, zapatos, etc.

Felicítamos muy de veras a las señoras rotarias celebrando el éxito que están logrando en sus bien encaminadas labores en favor de un numeroso grupo de niños costarricenses.

Gentil cumpleañosera

Hoy estará muy congratulada en ocasión de su cumpleaños, la gentil señorita Marta Eugenia Echanti Cruz, aventajada alumna del quinto año del Colegio Saint Claire.

Por este medio hacemos llegar a la encantadora damita los más sinceros votos de constante felicidad en su cumpleaños y en su vida.

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL AVISA A LOS VECINOS DEL CANTON DE LIBERIA

Que recibirá Ofertas de Servicio para llenar una plaza vacante de Auxiliar IV Administrativo en la Sucursal de Liberia.

También se harán pruebas de Auxiliar de Consultorio a fin de integrar el Registro de Elegibles para este clase de puestos.

SALARIO INICIAL: ₡ 493.00 por mes.

REQUISITO S:

- 1.—Ser Bachiller en Ciencias y Letras
- 2.—Saber escribir a máquina
- 3.—Ser residente en el Cantón.

La residencia deberá ser probada mediante certificación extendida por la Jefatura Política del lugar.

El requisito de estudio para Auxiliar de Consultorio es haber aprobado el tercer año de enseñanza secundaria.

Los interesados pueden retirar la Solicitud de Empleo en la Sección de Personal de la Caja o en la Sucursal de Liberia hasta el día jueves 30 de agosto de 1962. Las pruebas se efectuarán el día viernes 31 de agosto a las ocho horas, en la Sucursal de Liberia.

Agosto 28 de 1962.

LIQUIDACION DE SALDOS!

CASA MIL COLORES

ESTA SEMANA

Linis Bordados

36 pulgadas de ancho

₡ 6.75

la yarda

CASA MIL COLORES

— AVENIDA CENTRAL —




El grupo de padres de familia que integran la Asociación del Jardín de la Infancia anexo al Hospicio de Huérfanos, han ofrecido su ayuda para la Feria tomando bajo su cuidado el kiosk del juego de argollas. Tienen hechos todos los preparativos para la mejor atención del público.

CLUB SOROPTIMISTA. El Club Soroptimista que preside la Ing. Ivette de Bacerril colaborará en el kiosko de frutas que tendrán a su cargo las NIÑAS GUÍAS.

PRIMERA DAMA DE LA REPUBLICA. El Kiosko de la Primera Dama de la República tendrá como colaboradores a las damas diplomáticas y señoras esposas de los Ministros y algunas de sus amigas personales, será para la venta de sopas Maggi y productos Nestlé para agrandar al público consumidor.

Club 20-30 de Heredia. El Club mencionado tendrá a su cuidado y responsabilidad un programa en la TELEVISOR CANAL 9 con la participación de artistas nacionales. Este programa será el jueves de ocho a ocho y media, y el viernes otro diferente, de las ocho a las nueve de la noche, gentil cortesía de la Televisora.

COMPANIA FUERZA Y LUZ. La Compañía está prestando una magnífica colaboración a la Feria obsequiando toda la energía eléctrica necesaria para la iluminación y demás consumo.

LA REPUBLICA se suma a los festejos del 15 de setiembre

Nuestro periódico ha recibido una amable y patriótica comunicación del Sr. Ministro de Sanidad Pública Lic. Manuel Antonio Vargas Bonilla, invitándonos a sumarse al gran desfile de los Poderes Públicos que dará comienzo el 15 de setiembre a las 9 de la mañana, y a colaborar para el mejor suceso de las grandes celebraciones que se conmemora este año el **DIA DE LA INDEPENDENCIA.** Agradecemos y aceptamos complacientemente invitación del Sr. Ministro, y aprovechamos la oportunidad para reiterarle públicamente que nuestro periódico continuará prestandole toda su cooperación al Comité Organizador.

patriótica, en la que participen los representantes del Poder Público, de la Iglesia Católica Costarricense, de la organización docente y el pueblo en su unidad sociológica.

Preñados con esto, desarrollaremos la conciencia cívica de los costarricenses y estimular el espíritu patriótico, para que la fiesta de Independencia, desde las escuelas, adquiere un matiz popular, e induzca a cada costarricense a dedicar por lo menos unos minutos su pensamiento a la Patria, y a concentrar sus sentimientos y emociones en la actitud solemne de un homenaje a los símbolos nacionales.

El acto culminante de la celebración se producirá a las 10 horas, cuando simultáneamente y en forma sincronizada en la sede del territorio, los diversos núcleos de concentración popularizarán la bandera y cantarán el Himno Nacional, previo un repique de campanas en todos los templos, el albrico de las torres y la señal en las radios emisoras, todo dentro del marco maravilloso de millares de banderas nacionales que adornarán las casas y edificios y portarán las personas y de millares de flores que desde nuestra ciudad lanzarán aviones y avionetas.

Para lograr el hermoso resultado que esperamos de esta celebración, hemos ideado entre otros, realizar un acto ejemplificante, que hace muchos años no se ve en Costa Rica: el desfile de todos los miembros de los Supremos Poderes, de los altos Dignatarios de la Iglesia Católica Costarricense, de los integrantes del Consejo Universitario, de las Directivas de las Instituciones Autónomas, de la Municipalidad de San José, de los señores Contralores y Procuradores de la República, y de los representantes de la Prensa escrita y hablada del país, precedidos de una escolta formada por guardias civiles y estudiantes que portarán una gran Bandera Nacional, con acompañamiento de la Banda de San José. Este desfile se iniciará a las 9 horas frente al Palacio Legislativo y rematará en el Pórtico Central frente a la Catedral Metropolitana, en donde los Presidentes de la Asamblea Legislativa, del Poder Judicial y de la República, leerán por su orden el acta de Guatemala, el acta de León de Nicaragua y el acta de Cartago declarativas de la Independencia de Centroamérica y de Costa Rica, luego del canto de los himnos conforme se ha expresado.

Para este efecto, en forma respetuosa me dirijo a ese honorable Periódico a fin de que sea muy servido, caso de aceptar nuestra idea, tomar el acuerdo correspondiente y disponer lo pertinente para que sea efectiva su participación en un importante acto cívico-patriótico.

Cualquier detalle aclaratorio no tiene sino que pedirlo a este servidor, y aprovecho la oportunidad para manifestar a usted las muestras de mi consideración.

Ismael Antonio Vargas B.
Ministro de Educación Pública

El cumpleaños de Randall

El lindo y simpático niño Randall Sabatini Pacheco, se encuentra cumpliendo hoy la grata fecha de su primer año rodeado de cálidas simpatías y del cariño de sus familiares.

A los muchos halagos que recibe Randall, tanto como sus padres, LA REPUBLICA se complace en unir los votos de dicha que formula en su honor.

Doña Flora de Urrutia

Por este medio enviamos nuestras mejores felicitaciones a la gentil señora doña Flora de Urrutia, quien el día de hoy celebra la llegada de un nuevo año de vida.

Doña Blanca de Prado

Congratúlamos a la apreciable señora doña Blanca de Prado, quien hoy festeja la llegada de un año más de vida.

Mercado latinoamericano, el 30. en importancia para Japón

Tokyo, ENS (Especial para LA REPUBLICA) El mercado latinoamericano figura en el tercer lugar en orden de importancia para la producción automovilística japonesa según datos revelados hoy por la Asociación de Industrias Automovilísticas de Japón.

De acuerdo con un boletín de la Asociación, el orden de esos mercados es: Asia Suroriental, África y el Cercano Oriente y Centro y Suramérica.

Cifras representativas de las exportaciones a esas áreas fueron suministradas por Nissan el mayor exportador de vehículos japoneses que el año pasado embarcó el 34.6 por ciento de la totalidad de 29.606 unidades vendidas por todas las empresas en el exterior.

Según Nissan, a Asia Sudoriental se exportaron 10.122 unidades; al Cercano Oriente y África 2.232 unidades; y a Centro y Suramérica 2.696 unidades.

NOTAS CORTAS

CHICHESTER (Radio Press) — Lo más sobresaliente del Festival de Chichester fue la preocupación de la obra de Chekhov **TIO VANYA**, dirigida por Sir Laurence Olivier. Tal pieza es indudablemente la mejor de las tres elegidas por Sir Laurence para celebrar la apertura del nuevo teatro. Una de las razones para su éxito es que armoniza perfectamente con las condiciones del escenario en campo abierto. Aunque escrita para presentarse en un teatro con proscenio en arco, el de Chichester permitió, por decirlo así, que los personajes cobraran vida en tres dimensiones. En el destacado elenco figuraron Sir Michael Redgrave, en el papel del Tío Vanya; Sir Laurence Olivier en el del doctor, y las actrices Joan Greenwood, Sybil Thorndike y Joan Plowright.

LUANDA (Radio Press) — Un equipo de tres expertos en cuestiones sanitarias ha sido en cargo por la OMS para hacer una investigación general de los servicios de salud y condiciones sanitarias en Angola, Mozambique y la Guinea Portuguesa. Tal investigación la solicitó el Gobierno de Portugal, y los expertos nombrados son los doctores E. Braga, de Brasil, Jean-Simon Cayla, de Francia, y R. Casanueva de Chile.



Embarques de vehículos japoneses rumbo a Centro y Sur América se hacen en los principales puertos del país del So N

ciente. Aquí, modelos Datsun listos para ser despachados hacia Guatemala, Nicaragua, Costa Rica y Panamá.

AYUDE

A LOS NIÑOS MENESTEROSOS.

Compre SU ACCION para la RIFA de este precioso RENAULT



HOY MISMO

La acción vale sólo

500

LA RIFA SE HARA EL 15 DE SETIEMBRE. Abra su puerta a la suerte cooperando con el CLUB DE LEONES para auxiliar al Hospicio de Huérfanos, a la Ciudad de los Niños y a los niños lisiados

Las ACCIONES están a la venta en la Universal, en la Tienda de Ladislao Hernández y Tienda La Gloria

COMPRE SU ACCION Y VEA QUE TODOS SUS AMIGOS Y SU FAMILIA PARTICIPEN EN ESTA GRAN OBRA DE BIEN SOCIAL

DOÑA ROSARIO GRANADOS DE JIMENEZ

Justicia y merecimiento ameritan la designación de esta dama para "Mujer del Año" llevada a cabo por la U.M.A.

Chayito, como se la llama cariñosa y familiarmente, tiene largos años de transitar por los campos del civismo y la beneficencia con abnegación y sacrificio.

En centros culturales y labores de servicio social ha dirigido y colaborado con grupos de damas con gran acierto y beneficio para el país, los enfermos y los enfermas. Ayer, en la Cruz Roja y hoy con las Damas Visitadoras del Hospital San Juan de Dios y el Antituberculoso, se realiza una vasta y efectiva labor en beneficencia bajo su acertada dirección.

Modestia y sencillez caracterizan todos sus actos sin faltar ese espíritu activo tan suyo, que la distingue haciéndola tan atractiva y agradable.

En la Maternidad del Hospital, desde los recién nacidos, hasta los viejecitos del San Roque, reciben sus beneficios. Atención a sus necesidades materiales y hasta recreaciones que levantan el espíritu de los pacientes abatidos por la enfermedad.

Íntimas satisfacciones ofrecen a este grupo de damas los servicios prestados a quienes de veras los necesitan.

Patrocinadora de esta benéfica labor es Chayito a quien se rinde hoy el mayor y merecido homenaje. Adhesión y simpatía ha despertado su designación, a la llenas de regocijo unimos la nuestra fraternal y cariñosamente.

Oliva de Zamora

Agosto 29 de 1961.—

FALLECIO AYER LA SRA. PETRITA CONSUEGRA

Confortada con los santos sacramentos falleció ayer la distinguida señorita Petrita Consuegra Pastor, figura ejemplar por sus claras virtudes, su corazón noble y generoso, y los múltiples atributos que hicieron de ella una personalidad que supo hacerse acreedora al respeto y a la simpatía de la sociedad costarricense.

Sus funerales y entierro, verificados ayer, fueron una sentisísima manifestación de pesar de parte de sus familiares y amistades que han perdido, con su muerte, a una noble amiga y consejera.

Por este medio hacemos llegar nuestra sincera condolencia a su hermana Ángela Consuegra Pastor, a sus sobrinos don Fernando y doña Flora de Barreneche Consuegra, don Guillermo y doña Margarita de Barreneche Consuegra, y demás miembros de la distinguida familia doliente.

Exposición de Arquitectura en el Museo Nacional

El 31 del presente mes, a las siete y media de la noche, será la apertura de la Exposición de la Primera Semana de la Arquitectura.

Esta actividad de los arquitectos será sumamente interesante y promete ser un éxito.

Próximo té de las damas diplomáticas en la Embajada de Venezuela

En la embajada de Venezuela será el próximo té de las damas diplomáticas y extranjeras, ofrecido por la bella dama doña Gisela de Grooscors, esposa del señor Embajador don Guido Grooscors.

Miércoles próximo almuerzo del Garden Club

El próximo miércoles será el almuerzo del Garden Club, con elección de la nueva Directiva y repartición de premios de la última exposición.

Dicho almuerzo será en el Tennis Club, y la cuota es de quince colones.

Reunión del Club Rotario hoy

Hoy en el Roof Garden del Gran Hotel Costa Rica, será la reunión del Club Rotario en la cual el Lic. don Alfredo Vargas Fernández disertará sobre la organización y fines del próximo Foro de Clubes Rotarios de Costa Rica, y que está organizando el Club Rotario de Heredia.

Esta reunión, almuerzo de los rotarios promete ser singularmente interesante.

"Dios viaja lentamente", dice L'Osservatore

CUADRO DEL VATICANO. 28. AP.—L'Osservatore Romano dijo hoy que la negativa de la existencia de Dios por parte de los dos astronautas soviéticos los lanzaba "de las cumbres del valeroso al espacio a las profundidades abismales de la estupidez".

En un editorial del director Raimondo Manzini, el diario recordó Adrian Nikolayev y Pavel Popovich contestaron a la pregunta de una mujer rusa de 70 años, diciendo que no pudieron hallar a Dios en el espacio.

El diario Vaticano dijo que los cosmonautas observaron que Dios viaja más lentamente que ellos. Señaló que las declaraciones de los pilotos espaciales demuestran tres cosas:

—Que 30 años de propaganda antirreligiosa y de persecuciones, han logrado hacer sólo tan levemente materialista al pueblo soviético, que las autoridades comunistas han tenido que hacer esfuerzos en gran escala en su batalla contra las aspiraciones cristianas.

Sociales

Por **MYRIAM FRANCIS**

LOS MANGOS

Frente a la Librería Trejos
En carnes a la parrilla y
cocteles de mariscos el único
en Costa Rica
Sin problemas de distancia
ni parqueo

Srta. Vilma Mora Castro

Festeja hoy su cumpleaños la gentil señorita Vilma Mora Castro, a quien nos complace saludar en forma atenta y deseándole toda clase de felicidades.

Doña Cristina de Urbina

Hoy celebra su día de días la apreciable joven señora doña Cristina Gutiérrez de Urbina, por cuya dicha y ventura formulamos los más sinceros votos.

Doña Albertina de Chavarría

La distinguida señora doña Albertina Salas de Chavarría está hoy muy congratulada por la ocasión de sus cumpleaños. Nos es grato saludarla con este motivo deseándole las mayores dichas y venturas.

Lic. Maruja U. de Córdoba

Por este medio felicitamos cordialmente a la joven señora Lic. doña Maruja Umaña de Córdoba, esposa del Dr. don Mario Córdoba, en ocasión de haber celebrado la grata fecha de su natalicio.

De gala el hogar Burgos-Séenz

El estimable hogar del Lic. don Mario Burgos y su gentil señora doña Virginia Séenz de Burgos se halla de gala con la feliz llegada de una nueva heredera a la que deseamos una vida colmada de dicha y venturas en unión de los suyos.

A.F.C. "Acción Femenina Cristiana"

Muy satisfecha del éxito obtenido en el "Desfile de Modas Infantiles" que se llevó a cabo bajo nuestro patronio, en el té dedicado a las señoras doña Marta de Orlich, primera Dama de la República y doña Olga de Echandi, servido con tanta esplendor por las Damas Grises y de Pediatría, a beneficio del Hospicio de Huérfanos; da las más expresivas gracias por la cooperación que nos prestaron con gran expositividad y cariño.

Al reverendo Padre Solera y doña Margarita Jiménez, facilitándonos los espaciosos y modernos salones del "Ateneo" y "Scolarial".

A los Redactores sociales de la prensa: señorita Norma Loaiza de "La Nación", Myriam Francis de "La República", Delimita Collado de "Diario de Costa Rica" y Mercedes Borrás de "La Prensa Libre".

A las empresas radiales y la Televisora Tle Tac Canal 9.

A la banda del Colegio St. Francis. A las casas comerciales, que tan gentilmente brindaron los trajes y enviaron valiosos regalos para ser rifados:

Tienda Cascata de doña Flora de Timoco, confección de trajes expresamente para la exhibición y una bellísima colcha de regalo.

Tienda La Gloria de don Santiago Crespo e hijos, trajes para exhibir y dos estuches German Montiel.

Tienda Exclusive, trajes para exhibir y un fino vestido para rifar.

Almacén Sears Roebuck, trajes para exhibir y un pyrex como regalo.

Ramírez Valido, dos lindos vestidos para rifar.

Bazar Marietta, de doña María Enriqueta de Pacheco, lindos vestidos de fiesta para exhibir.

Tienda Cindrella, lindas pijamas para exhibir.

Doña Lolita Pacheco de Echeverría, confección de vestidos, expresamente para la exhibición.

Doña Ilba de Solórzano, trajes de fantasía para la exhibición del Shaw.

Zapatatería "La Nueva Lux", calzado para las modelos.

Salón Virginia, obsequió los peinados para las pequeñas modelos.

Librería Trejos, Librería Lehmann, obsequiaron el material para decoración.

Don Francisco Barará, obsequió la madera y carpinteros.

Hacemos extensiva nuestra gratitud a todas las personas que nos ayudaron, especialmente a doña Virginia Maroto de Fernández doña Ilba de Solórzano, doña Alda de Cañas, don Félix Strokrner y la señora doña Socorro de Castro; a todas las madres y abuelitas de las modelos y jovencitas y jovencitos de los shows. Cancan, Calpo, baile español, hawayanas y twist, que con su gracia y cariño hacia los huérfanos, lograron captivar al numeroso público; para quien agradecemos también su asistencia, pues con ella el Hospicio recibió la ayuda económica, por cuyo fin trabajamos con el alma.

Finalmente va nuestra calorosa felicitación para las Damas Grises y Pediatría, por el suculento té que sirvieron y a doña Marta de Martínez, el homenaje más merecido por deberse a ella la organización de este evento Social a beneficio del Hospicio de Huérfanos.

Directiva de A.F.C.

Cumpleaños de doña Luz Montealegre v. de Jiménez de la Guardia

Hoy estará muy congratulada en ocasión de celebrar la llegada de un año más de vida, la bella y elegante dama doña Luz Montealegre v. de Jiménez de la Guardia.

Por este medio hacemos llegar, complacientemente, nuestro más atento saludo a la gentilísima cumpleañera, deseándole todo género de dichas y venturas.

NOVEDADES - I.F.S.A.

¡OFERTA ESPECIAL!

Una Cámara de Cine Brownie 8 con un rollo de película a color con su estuche...



Cámara Brownie Cine 8

TODO POR SOLO \$ 200.00
\$ 150.00 SIN ESTUCHE

Fácil, facilísimo lograr formidables películas en interiores con una cámara BROWNIE CINE 8 de Kodak y una barra de lices. Si... tan fácil como tomar fotos o filmar en exteriores

SU CASA DE CONFIANZA TELEFONO 6266

IMPORTADORA FOTOGRAFICA S. A. Diagonal esquina Norte del Correo

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS KODAK APARTADO 2034

"Vengo a defenderme de una infame mentira"

Texto del comunicado entregado a la Prensa por el Coronel José Santos Delcore en el que se refiere a publicación hecha por el ex-Inspector General de Hacienda don Oscar Saborio A.

El 23 corriente publicaron

los diarios de San José los re-
sultados de una conferencia de
prensa que convocó el ex-Ins-
pector General de Hacienda señor
Oscar Saborio. Todos los pe-
riódicos —excepto Diario de
Costa Rica— reprodujeron esa
conferencia con la discreción

y cordura que caracteriza a
nuestra prensa. El señor Sa-
borio convocó la reunión para
expresar públicamente una ira
que nunca sintió mientras estu-
vo en su puesto y aprovechó
la oportunidad para enlodar en
lo posible el nombre de varias

personas a quienes considera
culpables de su destitución por
oscursas razones.

Tales son, por ejemplo, lo
que llama sus resueltos esfuer-
zos por terminar con contra-
bando en la frontera. Estimo
que esos esfuerzos lo conjura-
ron intereses poderosos que le
perdieron. Parte de esos inter-
eses soy yo, posiblemente, por
que mi nombre es uno de los
que cita aunque bien en forma
indirecta y tortuosa.

A poco de referir que me in-
teresa en la destitución del se-
ñor Reinaldo Vargas —a quien
declara "uno de los Guardas
Fiscales más eficientes y em-
peñados en terminar con el
contrabando"— reproduce desde
luego "sin hacer ningún comen-
tario" un documento firmado
por el señor Vargas, que es un
embuste numerado de uno a
siete. En varios puntos de
ese documento se consigna una
interpretación absolutamente
mendaz de lo que fue una visita
reciente que hice a Los Chi-
les, precisamente para investi-
gar qué había de cierto en los
inescandales rumores que propa-
laba el señor Vargas contra el
Sub-Inspector de Hacienda de
ese lugar, rumores de los cua-
les era entusiasta animador el
señor Saborio.

En un primer momento no
pensé ocuparme de estas de-
nuncias escandalosas en cuanto
me ayudan. Para eso tenía
tres razones: primero, su proce-
dencia; segunda, mi vida que
es limpia y que pensé abrigó su
ficticio; y tercera, el senti-
miento que he prestado algu-
nos servicios a nuestras li-
bertades y a nuestra instituci-
onalidad, que hablan mejor que
las palabras. Son servicios
modestos, pero puse en ellos
en juego el bien más valioso q
tengo, mi vida; algo más con-
creto que la fácil tarea de fo-
rmular denuncias y escribir edi-
toriales impudicos y furiosos.

Pero muchos amigos persona-
les me han pedido que salga
a la prensa a defenderme de
una mentira y a eso vengo.
Defenderme de una mentira es
como defenderse de un perro
rabioso. No se puede convencer
a un perro rabioso, pero se
le puede apartar con un palo
para seguir adelante. Voy a
apartar de la denuncia aquello
que me atañe a fin de volver
cuanto antes al trabajo que de
bo a mi puesto.

El señor Reinaldo Vargas,
modelo de Guardas Fiscales pa-
ra el señor Saborio, cuya denun-
cia sirve de base para abusar
de mi nombre, es un sujeto q
tiene a su haber diversas cita-
ciones judiciales por delitos de
hurto y robo como expresa la
certificación del señor Sub Di-
rector General de Investigaci-
ones que acompaño con ruego
de que publique. Esos anteceden-
tes, precisamente, explican
por qué tanto el señor Presi-
dente Odioh como yo, nos em-
peñamos en destituirle de
su puesto desde que llegaron a
nuestro conocimiento, alcanzado
sólo a que el señor Saborio
le concediera el disfrute de
interminables —y desde luego
pagadas— vacaciones, de las
cuales todavía gozaba Vargas
cuando llegué a Los Chiles a
principios de agosto en funci-
ones de inspección.

Llegué el diez del corriente
mes, precedido de aviso que di-
rigió el Mayor Araya Webb,
Secretario Ejecutivo de Segu-
ridad Pública, al Sub Inspector
de Hacienda de Los Chiles, se-
gún telegrama que acompaño
con ruego también de que se pu-
blique, pues evidencia la falta
de veracidad de las afirmaci-
ones de Vargas. En ese comu-
nicado se avisa mi arribo a
las 8 a. m. del día siguiente
y se pide al Sub Inspector ha-

cerio saber a mi amigo don Jo-
sé Luis Jurado, quien me ha-
bía ofrecido su hospitalidad. El
señor Jurado no se hallaba en
el lugar y me atendió amable-
mente su administrador. Espe-
ro no haya comprometido con
ello los intereses de la hacie-
nda pública ni la estabilidad de
las instituciones.

Ya en Los Chiles procedí a
informarme del modo en que
operaba la inspección fiscal, es-
tudiando cuidadosamente lo pe-
tente. Luego, sin retirar do-
cumentación oficial alguna
—otro cargo sin fundamento
que hace Vargas— partí para
San Carlos de Nicaragua acom-
pañado del propio Sub Ins-
pector de Hacienda de Los Chiles
para imponerme personalmen-
te de la forma y circunstan-
cias en que opera el movimien-
to fluvial de artículos y mercan-
derías entre Costa Rica y Nica-
ragua, así como de las condi-
ciones de que en el trayecto
puedan burlarse los intereses
fiscales.

A mi regreso redacté el infor-
me que puse en su oportunidad
en manos del señor Presidente
de la República y del señor Mi-
nistro de Hacienda. Muestra
las esperanzas del señor Sa-
borio, mi informe no acogió las
quejas del señor Reinaldo Var-
gas ni los rumores en contra
del señor Sub Inspector de
Los Chiles, cuya conducta y
buen desempeño de sus cargo-
s taban por encima de toda du-
da.

Esta es la razón por la cual
me toco una parte de la tor-
menta. Esto es lo que hace a
Vargas decir entre otras cosas
que sustraje y no devolvió docu-
mentación oficial de Los Chi-
les; que estuve en San Carlos
con una caravana de comer-
ciantes, presumiblemente de
fraudadores del fisco; que par-
ticipo del beneficio en negocios
ilícitos en la frontera con el
Sub Inspector de Hacienda de
Los Chiles; que me ocupo y
me ocupé, intervengo en el trá-
mite de ejes adjudicadas; y
que las ejecutorias del señor
Vargas me resultan un incon-
veniente para mis actividades
de contrabando, por lo cual sien-
do él, persona de tan acrisola-
da honorabilidad he fraguado
con otros jerrarcas militares
la caída de su cabeza que es
el único obstáculo que impide
que el contrabando se salga
de madre en la frontera.

Yo sé que estas cosas no son
nuevas en Costa Rica ni se
acabarán hoy. Es casi ingenuo
contestar por la prensa, cuando
las denuncias sobre irregu-
laridades, malos manejos y co-
sas por el estilo, se multiplican
en ciertos sectores de la
prensa que las acogen con ale-
gría, porque mantienen en su
burbuja el río de la política
partidaria y los intereses pe-
queños que son el pasto espiri-
tual de los ociosos y de los que
lucran del ocio.

Pero si el señor Saborio,
Vargas o el editorialista que
truenan su indignación contra
mi sin saber de lo que está ha-
blando, fueran en realidad per-
sonas sinceramente interesa-
das por el bien público cuyo va-
lor corriera parejas con su in-
terés, pareciera que el camino
lógico de desahogo a sus in-
quietudes cívicas debería ser
la denuncia a la formal acusa-
ción de los hechos delictivos
que afirman haberse cometido
contra la hacienda pública, y
que no son en el fondo más
que el vehículo de pasiones de
partido o el desahogo de resent-
imientos que no fomentó o nu-
trió conscientemente.

San José, agosto 27 de 1962

JOSE S. DELCORE
ALVARADO

CONSULTAN AL MINISTRO DE INDUSTRIAS

Al Ministro de Industrias D.
Hernán Garrón, le ha sido dirigi-
do el siguiente telegrama de con-
sulta:

Alajuela, 28 de agosto 62
don Hernán Garrón Salazar,
Ministro de Industrias
Copia a Jefe de Redacción de

LA REPUBLICA

Le agradeceremos informarnos;
Si a nosotros como fabri-
cantes de fideos,—acogiéndonos
a la ley de desarrollo industrial,
—se nos puede dar la franquicia
aduanal en la importación de ma-
rinas y semolinás; — como en-

tendemos se le va a dar a una
compañía que va a moler trigo,
que no es una nueva industria en
Costa Rica. De usted muy atenta-
mente,

Fábrica de Fideos Salvador-
Rimola Ltda. José Joaquín Mo-
ra.

Asamblea de Contabilistas Privados en Limón

El próximo sábado 31 de Ago-
sto, en el Salón de Actos del
Colegio de Limón, a las siete
de la noche, la Junta Directiva
del Colegio de Contabilistas
Privados de Costa Rica, en su
Asamblea General Extraordi-
naria y con la presencia de
altas autoridades locales del
puerto y otras distinguidas per-

sonalidades, le será entregado
al distinguido Contador don
José Adis Jackson, el título de
Miembro Honorario del Colegio
de Contabilistas, como un testi-
monio por este culto caballero
por su intensa y fecunda labor
profesional en el ramo conta-
bilístico. El señor Adis es un viejo
luchador y progresista ciudad-

dano de la ciudad de Limón en
donde goza de profundo res-
peto y admiración, por su es-
piritu de cooperación y bienest-
ar social. Para el distinguido
homenajeado, este periódico
extiende su cordial felicita-
ción, y le deseamos muchos
éxitos y felicidad en el futuro.

PROCURADURIA SE PRONUNCIA EN COBRO DE ATERRIZAJES EN SAN ISIDRO

La Junta de Aviación Civil
autorizó a Aerovías del Valle
(A.V.E.), compañía con base en
San Isidro de El General, para
que efectuó el cobro de aterri-
zaje de aeronaves en tránsito que
pernoctan en aquella base.
La autorización es producto
de una consulta que previamente

se efectuó ante Procuraduría Ge-
neral de la República y ha sido
la misma Junta de Aviación Ci-
vil la que fijó los precios de 8
colones por aterrizaje y 20 col-
ones por permanencia de una na-
vina durante el lapso de un día na-
tural.

Se ha llegado a esta medida

debido a las gestiones de Aero-
vías de El Valle, compañía que
tiene que mantener el campo de
San Isidro en buenas condici-
ones, además de que es dueña de
parte de la pista ya que tiene
que pagar fuertes alquileres a
los propietarios a los que arrien-
da el resto del campo.



Ayer llegó a Puntarenas, en
visita de cortesía y de descan-
so para su tripulación, el bar-
co USS Middlesex County, de
las Fuerzas Navales de los Es-

tados Unidos de América, para
permanecer anclado en nuestro
Puerto del Pacífico hasta el
viernes próximo. El barco tie-
ne 323 pies de largo por 50

pies de ancho, con un despla-
zamiento de 3,960 toneladas.
Aborda trae 27 oficiales y 223
marineros. Su Capitán es el
Teniente W. H. Kersting.

PLAN DE CARE PARA ALIMENTACION Y COLEGIOS VOCACIONALES

El Director de la CARE
en Costa Rica Sr. James Nash
se reunió ayer con el señor
Ministro de Educación Públi-
ca, Lic. Imael Antonio Var-
gas Bonilla en horas de la ma-
ñana en su despacho, para es-
tudiar en forma preliminar un
programa de cooperación entre
esta institución privada norte-

americana y los ministerios de
Salubridad, Agricultura y Edu-
cación Pública, para impulsar
la educación vocacional y los
planes de nutrición infantil. Di-
reron las fuentes informantes
que la CARE está empeñada
de acuerdo con estudios pre-
vios realizados en el país,—
impulsar preferentemente la

educación vocacional y los pro-
gramas de nutrición.

Las bases de la cooperación
serán establecidas en próximas
reuniones con los titulares de
los cartones de Educación, Sa-
lubridad y Agricultura; de es-
te plan se espera que el país
recibirá grandes beneficios.

CONCIERTO DE LA BANDA DE SAN JOSE PARA EL MIÉRCOLES 29 DE AGOSTO DE 1962.— DIRIGE EL PROFESOR NESTOR CUBERO, DIRECTOR DE LA BANDA

- 1.—The Gladiator, Marcha. Sousa
- 2.—Marta, Obertura. Flotow
- 3.—La Gitana, Czardas, Delibes
- 4.—Lakme, Fantasia. L. Curchod
- 5.—Chantilly, Vals. Waldteuffel.

Los Pequeños Peloteros.—

RAFAEL ANGEL ARGUEDAS



Desfile hoy por la sección de portiva de LA REPUBLICA a tro de los jóvenes peloteros de las Pequeñas Ligas.

Hoy se trata de Rafael Angel Arguedas center fielder de la no vena Firestone.

Tiene sólo doce años y cursa el quinto grado de la escuela República Argentina.

Es simpatizante de los Yankees y asiduo seguidor de las Grandes Ligas.

Goza de la general simpatía de sus compañeros por su espíritu fraternal.

Al ser entrevistado nos dijo: "Jugar en las Pequeñas Ligas es un honor. Me siento muy contento de actuar para la no vena Firestone. Hay mucho coraje y espíritu de combate a toda prueba y los locosse bordando lentísimas en la grama, así termina la primera parte con el score a favor de la visita 2 por 1.

Y cortó sus declaraciones porque ya lo llamaban a jugar.

deportes

— Por LUIS CARTIN P. —

SAPRISSA FRENTE A ORION ESTA NOCHE



Boletín del Moto Club de C. Rica

El 15 del mes en curso con motivo de celebrarse el día de nuestras queridas madres la Directiva del River Plate invitó al cuadro de la aviación para realizar un cojejo futbolístico a la 1 de la tarde se inició el match; los locales son el Club B-jarano y varios reservistas del Club Heredia formando un poderoso cuadro que tenía 9 fechas invictas. El poderoso cuadro de LACSA con su nómina titular basada en sus estrellas Fernando Bonilla, Chino Torres, Carlos Rodríguez, Ronald Olsen y el jugador más extraordinario de la actualidad Miguel Rodríguez; los veteranos Vacián Arguedas

y Nica Alpizar, el primero Director del Cuervo. Desde el inicio del partido hubo derroche de calidad en el césped pues los florenses con un espíritu de combate a toda prueba y los locosse bordando lentísimas en la grama, así termina la primera parte con el score a favor de la visita 2 por 1.

En la segunda parte el cuadro de los aviadores dominó totalmente las acciones haciendo cuatro goles más para terminar 6 por 1 a favor de Laca, se le atribuyen a un jugador un magnífico tiro por parte de una distinguida señorita de la localidad.

Con el C. S. Guadalupe.—

Poniendo los puntos sobre las íes

En el matutino "LA REPUBLICA", correspondiente al viernes 17 de agosto en curso, aparece una nota deportiva, dirigida al periodista y locutor deportivo don Luis Cartin, relacionada tal nota con los festejos deportivos recién verificados en San Lorenzo de San Joaquín de Flores. Fútbol lo lo que se bregó en los eventos de maratas y que, dicho sea de paso, resultaron bastante emotivos e interesantes.

Nos ha movido a redactar esta réplica, unos conceptos emitidos a raíz del partido River Plate (local) vs. Sport Guadalupe. Conceptos esos producto del fanatismo ciego y contraproducente, de un sector de ese cojejo, favorable al cuadro local, River Plate.

Como siempre que se trata de justificar lo injustificable, la nota apunta conceptos totalmente erróneos. Que la mala estrella, que el árbitro, que se acortó el segundo tiempo, etc.

Son recursos ridículos y escribido muy ingenio. Bien. La mentalidad, pues que el once guadalupense efectivamente practica un balompié magnífico: rasante, hay concepción de la jugada y fibra para los instantes propicios de anotar. Esa verdad no la discutimos. Pero sí es lamentable que quienes se precian de ser deportistas, tienen su reputación con la noticia falaz. La hidalguía del deportista auténtico debe no sólo demostrarse al través del coraje físico o el ingenio en la cancha sino, también a la hora de la verdad respecto a informar de una contienda.

¿Para qué mentir? Para qué tergiversar la verdad? El partido entre River Plate vs. Sport Guadalupe se jugó ilímicamente y al margen del cálculo indecoroso. El árbitro fue capaz, hombre y muy caballero. Ambos cuadros jugaron un balompié que satisfizo a la asistencia, nutrida por cierto. ¿Por último, lo de la revanchita lo contestamos así: Cuando gusten y donde quieran. Nos oponemos, sí, a que se repita el ridículo. No nos gusta ver al adversario en esa posición.

Marcelo Aurelio Ugalde H. Barba de Heredia,

Esta noche se jugará uno de los más importantes partidos de la tercera vuelta del campeonato superior del fútbol. El partido Deportivo Sapriisa se enfrenta con el amenazante cuadro del Orion S. A., que viene invicto en esta ronda. Se espera un duelo de gran interés, pues aparte de la fuerte rivalidad mantenida por estos clubes a través del tiempo, ahora está de por medio la enorme importancia que tienen los puntos para ambos conjuntos. Los morados van tras su onceavo triunfo consecutivo, que de obtenerlo los dejará con 2 puntos de ventaja sobre todos sus rivales y a la espera de su otro gran encuentro señalado para el domingo frente a los manudos. Los orionistas que han vencido en forma consecutiva a brumosos, florenses y uruguayos, de ganar se consolan en el tercer puesto, con grandes esperanzas de alcanzar a los dos cuadros líderes. Es un hecho que esta noche las barras de ambos clubes, que son muy numerosas estarán acunando a los "aynos. Será por lo tanto un día de emoción y bullicio en el estadio capitalino. En el preliminar actuarán las reservas de ambos clubes, empezando a las 6.15 p. m.

La primera parte de ese encuentro finalizó con score de uno por cero en favor de los visitantes. Ya en la complementaria vimos a un team local más empeñoso y buscando con más consistencia el arco contrario, pero el Dr. Vioja, arquero visitante, muy bien secundado por sus compañeros Neira, Suárez y Núñez, no le permitieron a los artilleros ticos perforar su cabalón, situación esa que se mantuvo por largos veinte minutos que los cuádras, los locales aprovecharon una indecisión de Vioja, quien sorpresivamente dejó escapar el balón, para que un artillero "tico", de volea consiguiera la paridad del score.

Así las cosas se creyó que los "ticos" encontrarían al lin de la senda de la victoria, pero luego los cálculos resultaron equivocados pues los pupilos del señor Gaspar Montero, con un público que se voló íntegro a su lado y contando con los servicios de Smith, un muchachón fornido de mucho espíritu y mejor aún, se encargaron de que los nuestros no pudieran salir adelante mareándonos por parte de Smith, el gol del desempate.

SE REIVINDICO LA SELECCION DE SAN ANDRES

(Crónica de Carlos A. Loajza G.)

El domingo jugó en nuestro estadio Municipal su último partido de la serie de dos, la selección de San Andrés, Colombia. Su contendidor lo resultó ser el campeón de Pantareñas;

"Costa Rica F.C."

Pese a su aparatosa caída sufrida el día de su presentación en la fanática existencia especial interés de verlos en acción para poder aguilatar sus verdaderas condiciones. Y a decir verdad, la Selección de San Andrés, no sólo gustó, sino que se reivindicó, ofreciendo al público un cojejo agradable y demostrando ser una entidad de mucho porvenir balompiístico.

El cuadro local llegó a la cancha muy confundido. Creyeron sería ese un partido fácil y cuando abrieron los ojos para salir de ese error, ya Régulo les había sacudido las redes, anotación esa que sirvió para crear más confusión en las líneas trasas que de haber sido bien aprovechadas, los "sanandresinos" hubiesen ganado con un score más holgado.

La primera parte de ese encuentro finalizó con score de uno por cero en favor de los visitantes.

Ya en la complementaria vimos a un team local más empeñoso y buscando con más consistencia el arco contrario, pero el Dr. Vioja, arquero visitante, muy bien secundado por sus compañeros Neira, Suárez y Núñez, no le permitieron a los artilleros ticos perforar su cabalón, situación esa que se mantuvo por largos veinte minutos que los cuádras, los locales aprovecharon una indecisión de Vioja, quien sorpresivamente dejó escapar el balón, para que un artillero "tico", de volea consiguiera la paridad del score.

Así las cosas se creyó que los "ticos" encontrarían al lin de la senda de la victoria, pero luego los cálculos resultaron equivocados pues los pupilos del señor Gaspar Montero, con un público que se voló íntegro a su lado y contando con los servicios de Smith, un muchachón fornido de mucho espíritu y mejor aún, se encargaron de que los nuestros no pudieran salir adelante mareándonos por parte de Smith, el gol del desempate.

A partir de ese momento el seleccionado de San Andrés se desplazó mejor en la grama y dio espectáculo de los buenos, jugó a lo grande y demostró ser un cuadro de capacidades técnicas y tácticas que lo único que falta es que un buen DT rescatara los pulsos.

Si bien es cierto que la labor de los "ticos" fue todo el tiempo gris, desacertada no es menos cierto que los colombianos lucieron en buenas condiciones, salvando con inteligencia los escollos que se les presentaron y arrollando a los "ticos" cuando ya éstos se cansaron.

Con ese resultado la corta serie que realizaron los colombianos en Pantareñas quedó empujada. Como comentario tenemos que admitir que no se justificó la golada sufrida por los visitantes con Pantareñas, porque si bien los pantarenenses, lucen superiores a los colombianos, esa superioridad no es mucha. Para que ocurriera esa catástrofe hubieron muchas circunstancias especiales, que un muestro pesaron a la hora de las acciones.

Posibles alineaciones esta noche

— SAPRISSA —

Induni		Montoya	
Giovani	Cortés	Catato	Mata
Vásquez	Marín	Cuty	Quirós
Carboni	Peña	Piolo	Murillo
Pinedo	Elizondo	Rivera	Granados
Sagot		Morales	
— ORION S. A. —			

deportes

— Por LUIS CARTIN P. —

Boletín de los juegos Atléticos Iberoamericanos

PRIMERAS INSCRIPCIONES

En la Secretaría de la Comisión Organizadora se han recibido cartas de las Federaciones de Chile, Venezuela, Paraguay, República Dominicana, Colombia; Perú y México, firmadas por sus respectivos presidentes, en las cuales anuncian su inscripción previa a los II Juegos Atléticos Iberoamericanos.

Nos congratulamos en ofrecer esta importante información a nuestros lectores, y esperamos que, en números sucesivos, podamos ampliar la lista de países inscritos.

Por otra parte, ha llegado a poder de la misma Secretaría una carta de la Dirección General de Deportes de Costa Rica. Este país no figura actualmente afiliado a la Federación Internacional de Atletismo Aficionado; pero como es de este aspecto legal apartaría a Costa Rica de la magna competición Iberoamericana, la citada Dirección General de Deportes de Costa Rica ha cursado a la Federación Internacional la inscripción del país como miembro de ésta, con lo cual quedará automáticamente calificada para tomar parte en la competición que organizará el Comité Olímpico Español y la Real Federación Española de Atletismo, si, como es de esperar es admitida su solicitud en el Congreso de la Federación Internacional, a celebrar en septiembre próximo en Belgrado.

OBSEQUIOS

Los atletas participantes en los II Juegos Atléticos Iberoamericanos recibirán numerosos

obsequios durante su estancia en Madrid. Las firmas comerciales españolas han expresado su deseo de colaborar así al mayor éxito del torneo, y cada día es mayor el número de ofrecimientos recibidos en este sentido. Bolígrafos, vinos, material turístico informativo y toda suerte de productos típicos españoles les serán entregados a los atletas de los países hermanos como una prueba más del deseo de la Madre Patria de que guarden un recuerdo inolvidable de su visita a España.

"RANKING" INTERNACIONAL

Siguiamos hoy informando sobre las marcas de algunos de los atletas que acudirán a Madrid el próximo mes de octubre. Entre ellos resulta forzoso destacar al venezolano Rafael Romero, que tiene en su haber —10 segundos y 2 décimas— el mejor tiempo mundial en 100 metros lisos del año 1961. Los hermanos Rolando y Rubén Cruz, purtorriqueños, respectivamente, marcas de 4,72 y 4,40 metros. Por su parte un guatemalteco Teodoro Flores ha saltado 2,10 metros en altura, y será muy difícil batirle en las pistas del marplatense Estadio de Vallehermoso. Otro candidato calificado es el argentino Dyryka, que ha corrido los 400 metros vallas en el tiempo magnífico de 51 segundos y 2 décimas. El lusitano Albuquerque y los brasileños Chapchup y Strohsmeier tienen grandes posibilidades en el lanzamiento de martillo. El cubano Figueroa, finalista olímpico en 100 metros lisos, será

uno de los rivales más fuertes de ya citado Rafael Romero.

ATLETAS ESPAÑOLES

Los posibles representantes españoles en los II Juegos Atléticos Iberoamericanos siguen un minucioso plan de preparación cuyas líneas maestras han sido trazadas, con gran acierto, por la correspondiente Federación. Los atletas españoles han tomado parte en diversas pruebas celebradas en el extranjero, tales como los British Games, el Festival del PUC en París, y el Gran Premio de Lisboa. Pese a que compitieron con figuras muy superiores —las mejores de Europa—, hicieron un papel muy digno en los tres torneos citados, batiendo, inclusive, un record nacional. En este mismo sentido, un grupo de corredores de fondo se ha trasladado a Friburgo para ser reconocido por el doctor Reinholdt y el mundialmente famoso entrenador Gerschler; otro atleta, el lanzador de disco Rodríguez, se ha desplazado a Formia (Italia) para seguir un cursillo con uno de los mejores especialistas europeos. Además, en el corriente mes de julio, tendrá lugar una concentración de Barcelona y dos encuentros internacionales de selección frente a los equipos representativos de Italia y Francia. La Federación Española de Atletismo ha puesto el máximo interés en la preparación de los representantes españoles; por otra parte el tiempo con que se ha iniciado y el acierto en su programación hacen concebir grandes esperanzas en cuanto a la forma de los hombres que se despiden y a sus posibilidades de victoria.

VISITAS

Hemos recibido la visita del comandante de la Unión Nacional de Exploradores Mexicanos, doctor don Antonio Ramírez Laguna. El doctor Ramírez Laguna ha sido enviado por las autoridades deportivas de la Confederación Deportiva Mexicana y mostró extraordinario interés en la organización de los Juegos, exteriorizó su satisfacción por lo que había visto y levantó una excelente impresión de su visita.

Didi se retira como jugador pero sigue de entrenador

RIO DE JANEIRO, (AP) — El futbolista Waldir Pereira (Didi) anunció que abandonará las canchas como jugador para firmar contrato como entrenador de Club Peruano Sporting Cristal.

Didi, integrante del Seleccionado Brasileño dos veces campeón mundial, informó que pien sa viajar el jueves a Lima, con el dirigente peruano Augusto Moppl.

El contrato de Didi con el Cristal será de 26 meses, con bonificación de 24,000 dólares y sueldo mensual de 500 dólares. Didi, interior derecho de la Selección Brasileña en los dos últimos torneos mundiales, nació en Campos, Estado del Rio de Janeiro, en 8 de octubre de 1928.

La carrera de Didi como profesional de fútbol empezó en el Club Americano de Campos. Luego pasó al Madureira de Rio de Janeiro y en 1949 fue contratado por el Fluminense. Pasó más tarde al Botafogo y después del Torneo Mundial de 1958 alineó con el Real Ma



drid. Volvió al Botafogo en 1960. Tiene 1.73 metros de altura y peso de 78 kilogramos.

ATLETISMO PARA ESTA NOCHE

Esta noche se realizarán 2 eliminatorias, con el fin de seleccionar a los atletas José nos que han de competir contra los limonenses que se presentarán el próximo domingo 2 de setiembre en el Estadio Nacional, en los intermedios de los partidos de la Liga Mayor.

Las carreras programadas son 200 y 1.500 metros.

Los participantes de la carrera de 200 m. son:

- Jorge A. Bonilla
- Fernando Alvarado
- Carlos M. Rojas
- Hugo Montey
- Rodrigo Ramírez
- Edgar Espinoza
- Jerónimo Eary.

Los participantes de la carrera de 1.500 metros son:

- Ariuro Fernández
- Fernando Vargas
- Antonio Fco. Arias

- Felipe Pérez
- Rodrigo Ramírez
- Rudy Hernández
- José Fco. Fernández
- Victor M. Salazar

Los vencedores de estas pruebas serán los que representarán al atletismo josefino en el sensacional encuentro atlético que se celebrará el próximo domingo entre limonenses y atletas de la Meseta Central, en la pista Eduardo Garnier.

La Federación Nacional de Atletismo invita a todos los atletas en las modalidades de lanzamiento del Disco y Salto Alto a que se presenten el próximo miércoles en la hora de entrenamiento a fin de organizar esos eventos para los próximos domingos.

Siguen victorias del "Monestel"

Tres brillantes victorias se acaba de apañar el ya consagrado equipo infantil Franklin Monestel de Escuzú, habiendo vencido durante su visita a Naranjo, al equipo infantil del lugar con marcador de uno por cero; luego fue a Cartago ganándole al Covao de aquella ciudad; y también el mosquito Monestel obtuvo saliente victoria derrotando en el Estadio Nacional a la Selección de la Escuela de Fut-

bol que dirige Santiago Bonilla, con marcador contundente de 3 por cero.

Ahora se prepara el Monestel para visitar Orotina el 16 de setiembre y también San Mateo el 23 de setiembre con motivo de sus Festejos Patronales. En Orotina bregarán frente a la Selección que dirige Eduardo Lawrent; y en San Mateo frente al equipo que dirige Alvaro Rodríguez Vega.



Confirmaron su título de campeón en motos con side-car los dos corredores motociclistas alemanes Deubel y Hoerner (foto) en la pista de la Solitude de Stuttgart. A pesar de que hicieron una mala salida ya a los pocos minutos rebasaron a sus más fuertes competidores Camathias-Winter, Sulha. La cuarta vuelta la hicieron en cabeza, con un promedio de 140 kilómetros por hora, record de este tramo. Con su victoria en la Solitude han obtenido también Deubel y Hoerner el título de campeones alemanes de carreras de mo-

to con side-car. La carrera en motos sencillas de 50 centímetros cúbicos la ganó Ernst Degner, considerado como uno de los mejores corredores motociclistas alemanes. Recorrió las vueltas a una velocidad media de 120 kms. La popularidad que tiene hoy el motociclismo en Alemania occidental la muestra la asistencia de unos 250,000 espectadores que acudieron a pesar del tiempo ventoso a presenciar esta tradicional carrera de la Solitude.



EDGAR MARIN Joven y brillante entrena derecho del cuadro morado. Una de las revelaciones del presente campeonato superior. Esta noche estará en acción en busca del oro olímpista.



HARVEY PINEDO Recio y eficaz zaguero izquierdo olímpista. En pocos partidos ha demostrado sus cualidades para el puesto. Hoy tratará de anular al veloz y penetrante Güicho Vázquez.

deportes

— Por LUIS CARTIN P. —

AGUILAR DERROTO A TROZ

En una partida de regulares incidencias Victor Aguilar derrota a Carlos Troz anoche por el Campeonato Nacional de Billar a Tres Bandas. Desde los inicios Aguilar tomó una amplia delantera la que mantuvo hasta el cierre de la 119 entrada que fue lo que duró la partida y ganar 50 por 35 estambolas.

Dos victorias y un empate tiene Aguilar lo que lo ha colocado de puntero momentáneo del certamen.

En segundas divisiones Victor Manuel Herrera ganó a Armando Córdoba 25 por 23 y Manuel Aguilar en una reacción que pocas veces sucede en esta modalidad, se impuso a Miguel A. García 25 por 24. García pudo perfectamente haber empatado la partida con el cierre de entrada pero los nervios lo alteraron.

Esta noche juegan en primeras divisiones Narciso Villalobos y Rodolfo Ulloa y en segundas Lázaro Goldewig contra César Nieto y Miguel A. García ante Elías Carvajal.



VICTOR AGUILAR toma delantera en el campeonato de tres bandas

LA VERDAD SOBRE LA LIBERTAD Y GIMNASTICA

San José, Agosto 25 de 1962.—

Sr. Editorialista Dep. de Diario de Costa Rica Pte.

Muy estimado señor:

En el tiraje correspondiente a esta misma fecha de ese importante periódico, y bajo el epígrafe de "Editorial sobre los casos del Club Sport La Libertad y Gimnástica Española, NO DEBEN REPETIRSE", el editorialista, absolutamente divorciado del verdadero problema que tiene sumidos a esas dos entidades — como al fútbol nacional — en la más absoluta decadencia, comete el lesa pecado de enfocar el mismo desde un ángulo que causa hilaridad, por no decir desconcierto.

Crej, sinceramente hablando, que el señor editorialista iba a enfocar, en un tema de tanta trascendencia, las causas verdaderas que han servido a colocar a esas dos glorias del deporte costarricense en el callejón sin salida en que se hallan. El material, desde luego es abundante, y basta tan sólo ese historial para abogar por ellas.

Pero no creo que echando la responsabilidad, como se hace, sobre las espaldas de los directivos de los clubes pueda resolverse el futuro de quienes pudieran correr el mismo peligro, ni que al remedio para mejorar el triste espectáculo que el fútbol en general del país viene brindando resida en las directivas de esas entidades.

Sin ánimo de restarle méritos al señor editorialista, tengo para mí — con su perdón — que nunca ha figurado en la directiva de un club de fútbol (no importa su categoría), para poderse así comprometer de las inquietudes que a diario se viven en el mismo. Inquietudes éstas, en lo fundamental, que estriban en el aspecto económico; en las que el vil metal juega un papel preponderante, preferentemente a otras actividades.

Hay quienes, de ello no cabe la menor duda, que pretenden sacar un provecho personal de una actividad en donde su nombre juega papel de alguna importancia. Me refiero a posibles inescrupulosos directivos. Pero también hay quienes acérrimos por supone tener encima el peso de

la constante preocupación que supone tener encima el peso de la dirección de un club, el que por sus escasas entradas y lo pésimo del espectáculo y de sus propios jugadores, se ven abocados a suscribir un pagaré como garante solidario en una institución Bancaria, por varios miles de colones, para poder satisfacer unos salarios deudados a esos jugadores, cuya demora en el pago databa desde tiempos ha. También los hay, y si se quiere en abundancia, afrontando unas demandas judiciales por cobros de prestaciones a varios jugadores disidentes, lo mismo que acciones de desahucio por falta de pago del local asiento del club, cuya pésima administración no sólo ha acarreado la responsabilidad del bochorno, supone un posible lanzamiento por medio de la fuerza pública de los enseres pertenecientes al club, sino que incluso, y para como de males, hasta un embargo en los propios trofeos de aquella entidad que son, en el orden de esfuerzo, de disciplina y de mérito, cosa verdaderamente sagrada.

A los salarios de los jugadores, deben agregarse otros como otras partidas, como por ejemplo, pago de dietas por entrenamientos; compra de zapatos y uniformes; pago de medicinas y alimentos, en algunos casos especies, etc. etc.

Nos habla Ud. señor editorialista, del término "emperismo" aplicado al fútbol.

Convenimos con la aplicación de ese vocablo; lo único en que discrepamos con el señor editorialista es en que éste tenga aplicación únicamente a los directivos de los clubes. Porque, indudablemente, hasta el mismo escritor que nos ocupa cobija por entero la acepción al no habiarnos, como ha quedado dicho, de las verdaderas causas del fracaso de los clubes que han ocupado su atención, y los que, a su decir, podrían correr ese riesgo en lo porvenir.

Nadie, a nuestro modesto juicio, está más calificado y obliga do a orientar las masas por el medio de divulgación empleado, y en especial al deporte que ha tenido siempre el favor del fanático costarricense, que aquél que se dedica a escribir sobre deportes. Sin embargo, si algún osado se atreviera a mostrarnos

uno o varios artículos en que se sugiere desde un punto de vista científico — que no empírico — cómo deben corregirse los vicios que corren a nuestro fútbol, prometería solemnemente desde el modesto pedestal que ocupo de Presidente del Fútbol Veterano de Costa Rica, felicitar muy efusivamente a quien tal hubiere realizado, postrándome incluso a sus pies en señal de reconocimiento.

El fútbol es, por su propia fisonomía, una de aquellas causas que no omitimos en calificar de justas. En la lucha por su supervivencia debemos unir todos nuestros esfuerzos.

Pero esa justicia, ese entusiasmo y esa cooperación pierde su verdadero sentido patriótico, cuando de por medio existe el interés propio. Cuando, en no pocas ocasiones, hemos podido palpar que personas que lo mismo desempeñan el puesto de cocineros que hacen de narradores deportivos, confundiendo una con otros labores BUSCAN LA PAGA, la gratificación, y se colocan en plan de incondicionalidad en el supuesto de seguir los dictados de organismos llamados por nosotros "la esencia de su misión ha perdido su estructura; él es, ni más ni menos, otro parásito cuyo modus vivendi lo ha hallado en un deporte digno de mejor suerte".

Si el señor editorialista nos permitiera el honor en un futuro próximo de leerlo puntualizando las verdaderas causas que tienen sumido en el ostracismo a nuestro deporte favorito, tendríamos entonces que convertir en que la fuente de su inspiración no es otra que la cooperación en darle solución a este delicado asunto, del que fácilmente nos podemos sustraer, aunque quisieráramos, porque el fútbol soccer lo tenemos como parte integral de nuestra propia existencia.

Excuse Ud. lo extenso de la presente. Y con el ruego de que se digné publicar su contenido en la sección a su digno cargo, le anticipo las gracias, suscribiéndome a la vez con su muy atento servidor.

Mario Valverde Alvarez
Ex Presidente del Club Sport
LA LIBERTAD



Esta sección deportiva se honra al publicar las gráficas de las ocho pequeñas novenas que el domingo inauguraron el Campeonato Infantil B que lleva el nombre del desaparecido y querido deportista Eddie Cortés. Llevan los nombres de las tribus aborígenes que existían en Costa Rica: Chorotegas, Vicositas, Huastecas, Térrabos, Soerres, Tariacos, Corobicios y Brunucas.

Hampa asaltó Agencia de Policía de Cinco Esquinas

A las cuatro de la madrugada del domingo fueron echadas abajo las puertas de los calabozos de la Agencia de Policía de Cinco Esquinas de Tibás. El asalto fue llevado a cabo por una pandilla de gangsters (OJO CORRECTOR "GANGSTERS") complices de Guillermo Mora Calvo (a) "El Rápido", preso a la sazón allí por ser parte del "gran" que asaltó durante la madrugada del viernes anterior la bomba de gasolina "Panamericana", ubicada en las inmediaciones del Hospital Bíblico. El asalto fue llevado a cabo en un automóvil robado en Lorente de Tibás vehículo que

fue semi-destruido por los pandilleros cuando transportaron una caja de cuadales robada en la estación de servicio. Uno de los delincuentes llamado Johnny Araya C., fichado bajo el número 6455, fue detenido por un investigador poco después de las cinco de la mañana cuando trató de abrir a mazazos la caja de cuadales. El tipo estaba acompañado por dos más. Entre los tres atacaron al detective, quien se defendió valientemente y logró atrapar al mencionado Araya, quien habló hasta por los codos en venganza porque los otros dos le dejaron "botado" en manos de

un sólo defectivo. A raíz de las declaraciones de este, todas las autoridades rodearon la "penión" Quinta Avenida y sacaron a 31 malentes de toda clase quienes posteriormente destruyeron los calabozos de la investigación, los incendiaron y además trataron de matar al guardia de la celda.

Como no hay calabozos en detectives, uno de los asaltantes, capturado el domingo, fue remitido a la Agencia Principal de Policía de Cinco Esquinas de Tibás. Pero ayer en la madrugada, el resto de la cuadrilla llegó y destruyó las puertas de los calabozos y liberaron

a Guillermo Mora Calvo, (a) "El Rápido", complicado en el asalto a la bomba de gasolina y autor del robo del automóvil. Inmediatamente se ordenó abrir una investigación. Se ha establecido que sospechosamente la Agencia de Policía estaba sola. Una fuente enterada declaró que desde las 22 horas de la noche del domingo no había un solo guardia en esa Agencia, mucho menos estaba el Agente de Policía. La fuente advirtió que eso facilitó decisivamente la acción de los hampones que liberaron a "El Rápido", pues sus cómplices pudieron hasta dar martillazos y hacer escándalo sin que nadie lo impidiera.

Se indica como jefe de la banda de asaltantes de la Agencia a Enrique Quirós An-

chía (a) "Quique El Loco", quien es también integrante de la cuadrilla que cometió los asaltos anteriores, y quien tenía como escondite la "Quinta Avenida".

Las denuncias por el robo del automóvil y por el asalto a la estación de servicio, hecho a raíz del que inmediatamente en nuestra edición del sábado anterior; fueron enviadas ayer temprano a las autoridades judiciales respectivas. Se mencionó como detenidos autores del asalto a Johnny Araya C., y a Víctor Quirós A.

El jefe de la investigación declaró que el asalto a la Agencia de Policía de Cinco Esquinas confirma la organización de los hampones en pandillas que pueden causar desastres en la capital.



AUTORES DE LOS ASALTOS. De izquierda a derecha aparecen Johnny Araya Corrales; Guillermo Mora Calvo (a) "El Rápido", rescatado de Cinco Esquinas luego de que sus cómplices destruyeron los calabozos para sacarlo; y "Chito" Villalobos. Todos éstos tienen larga historia delictiva registrada minuciosamente en la Oficina de Investigación. Las diligencias enredadas a raíz de los asaltos y robo de vehículos que éstos cometieron, han sido enviadas a las autoridades judiciales. (Fotos Archivo).

trada minuciosamente en la Oficina de Investigación. Las diligencias enredadas a raíz de los asaltos y robo de vehículos que éstos cometieron, han sido enviadas a las autoridades judiciales. (Fotos Archivo).



DESTRUYERON LOS CALABOZOS de la Agencia Principal de Policía de Cinco Esquinas de Tibás para liberar a Guillermo Mora Calvo (a) "El Rápido". Las autoridades advirtieron que los asaltantes per-

tenecen a la misma cuadrilla que, operando con "El Rápido", ha cometido varios asaltos. (Foto MEZA).

sección policíaca

Dejó bestias abandonadas y se dio a la fuga

En jurisdicción de Santa Cecilia de La Cruz, las autoridades del resguardo fiscal, el domingo anterior, vieron que un individuo desconocido iba montado en una bestia y llevaba otra de dietro. El individuo, que luego se averiguó que era de apellido Juárez, al ver las autoridades se

lanzó de la bestia que cabalgaba, las dejó abandonadas y se dio a la fuga. Las autoridades entraron en sospechas y procedieron a efectuar un registro, encontrando en las alforjas una regular cantidad de carne. Se ha establecido que la carne era robada de una finca de un señor Tinoco, donde han sido des-

tazadas varias reses. La carne fue remitida a la cárcel de Liberia para el consumo de los reos, y contra el presunto inculpada se ha ordenado la correspondiente orden de aprehensión, en tanto que las autoridades judiciales instruyen la sumaria.

CACO ATACA A UNA MUJER PARA ROBARLA

Las autoridades de Puntarenas informaron a la superioridad que fue espurdo, tres años labor de indagación, un su-

jeño identificado como, A. Néstor Olivares, quien atizó y robó una cadena de oro a la señora X. Rosario R., quien sentó la

denuncia ante el Juez Pasaal del puerto puesto que la joya está valorada en 500 colones.

BARCOS DE GUERRA NORTeamERICANOS EN AGUAS NACIONALES

La Misión Militar de los Estados Unidos de Norteamérica en días pasados solicitó al Ministerio de Seguridad Pública el permiso correspondiente para que los barcos de matrícula norteamericana, pudieran visitar los puertos de Puntarenas y Limón. Según los informes obtenidos en el Ministerio de Seguridad Pública se trata de los barcos Middlex Y. S. T. 1983 que llegará a Puntarenas entre el 28 de este mes y el día primero del mes próximos y el barco Laurentia que llegará a Puerto Limón

del 30 de los corrientes al 3 días mes de setiembre.

Ambos barcos, según se anunció traen una dotación de varios oficiales y cerca de 100 marinos cada uno y la visita la realizarán en gira de recreo.

Las autoridades nacionales atendiendo la solicitud inmediatamente giraron las instrucciones del caso para que dichos buques de guerra puedan anclar en puertos nacionales sin la permitida a los marinos bajar a tierra.

AL "CHOLO" SE LE PERDIO UN CABALLO

Mannuel Campos Mora, campesino de trabajo puestero, con voz quejumbrosa nos informó, a efecto de que hicieramos la respectiva publicación, que se le había perdido un caballo de su propiedad cuya descripción es, más o menos, la siguiente: retinto, tuerto del ojo izquierdo y la mano derecha blanca.

Es de buena alzada y pastiro-

tero. El semoviente "huyó" — si no fue que se lorobaron, de la cuadra de Campos, situada en su casa en Paso Ancho.

Pero no para aquí la cosa. El Cholo ofrece gratificar debidamente a quien le devuelva el caballo, al que quiere mucho, así como al menos dé informes que en concreto conduzcan a la bestia.

ATEMORIZABA A NIÑA PARA ROBARLA

Una seria acusación es tramitada en Juzgado Tutelar de Mezones, en la que aparece como directora de una institución una mujer llamada V. Barquero B., quien fue detenida por miembros de la Oficina de Investigación a raíz de la denuncia formal que efectuó el señor Rodolfo Hernández González, vecino de Montes de Oca, quien declaró que su hija menor de edad "perdida" constantemente grusa sumas de dinero desde ha-

ce mucho tiempo. Advirtió el denunciante que por fin la niña declaró que una mujer del vecindario la atemorizaba constantemente y que bajo amenazas de muerte, rapto y desfiguración la quitaba el dinero que fue estimada en una suma cercana a los tres mil colones. El hecho naturalista, al que quiere mucho, así como al menos dé informes que en concreto conduzcan a la bestia.

ESCAZU BAJO EL TERROR DEL HAMPA

Vecinos de Escazu han visitado nuestras oficinas para declarar que no saben qué hacer con el pavoroso resurgimiento del hampa en aquel populoso sector urbano.

Se informa que las pandillas de delincuentes asuelan las viviendas residenciales, las casas humildes, los comercios y cuanto hay allí. Agregaron que la policía está maniatada por la escasez de personal y por la falta de medios de transporte.

Los quejosos informan que de-

bido al alarmante curiz que ha tomado esta cuestión, se están organizando para presentar combate a la delincuencia. Pidieron se les ayudasen en sus empeños para integrar un cuerpo especial de vecinos que montarían guardia en la noche por medio de turnos de labor: "Creemos que esta es una de las soluciones viables que hemos discutido para por lo menos atenuar esta grave amenaza que se cierne sobre nuestros hogares y propiedades", concluyeron.



LA VERDAD A MEDIAS: Un conocido columnista de un colega matutino, se queda a la mitad del camino, cuando hace chistes sobre la capacidad de Liberación para buscar dinero...

ES CUIROSO... que Liberación, tenga que resolver siempre los problemas tremendos que dejan sus críticos... Porque si hacemos memoria, el columnista en cuestión nunca se preocupó de criticar el camino que, directo al caso económico, tomó el equipo gobernante...

¡TODO EL PUEBLO A LA CALLE EL 5 DE SEPTIEMBRE! Al fin se presentará la oportunidad que el pueblo ansiaba, para decirle a los comunistas que se larguen con la música a otra parte...

LOS CIUDADANOS también tienen derecho a interpelar... Si "La Nación" publica emplazamientos al Oficial Mayor de Educación, sobre textos escolares, también publicará el emplazamiento de los que se preguntan por qué hay — a estas alturas — "intelectuales", profesionales, y hasta algún Diputado, que defiende a Castro, el artífice del paredón, donde tantos estudiantes han dejado su vida...

"No... No planifiquen... sigan los métodos antiguos, caducos... Sigana la orientación de los "economistas", que no querían escuelas porque encarecían la servidumbre, y hacían escasa la mano de obra esclava..."

Nueva Directiva de la Cámara de Ganaderos del Guanacaste

En Asamblea Provincial efectuada el domingo pasado en Liberia, la Cámara de Ganaderos de Guanacaste, eligió para el período 1962-1963, la siguiente Directiva:

- Presidente, Antonio Ferrer Rull; Vicepresidente, Juan Rafael Vargas Castro; Tesorero, Jorge Baltodano Guillén; Fiscal, Oscar Agüero S.;

- VOCALLES: Proprietario, Antonio Tassan Lam; Suplente, Santos Araujo Vargas; Proprietario, Manuel Jirón García; Suplente, Manuel Paniagua Rodríguez; Proprietario, Asdrúbal Ocampo Ocampo; Suplente, Carlos Salazar Céspedes; Proprietario, Francisco Rodríguez Rodríguez; Suplente, Rilo Obando Obando; Proprietario, Pablo Guillén Méndez; Suplente, Odeite Héctor de Martínez; Proprietario, Flor Martínez Duarte; Suplente, Oscar Avila Soló;

comentarios El famoso conjunto "Los Comuneros del Paraguay" una semana en Costa Rica

Por CARELE.

—Las Municipalidades de los días de las épocas han merecido crítica constante, por la forma poco técnica, poco responsable poco eficiente en que se ha atendido el problema del mantenimiento de las calles de la ciudad capital

—No ha sido sino ahora, en estas últimas semanas, con la Municipalidad instalada hace escasos dos meses, que asistimos los jocosos al inicio de una era nueva, de un sistema diferente, con actuaciones responsables y conceptos progresistas de parte de los señores Regidores.

—La Municipalidad de estas fechas es ya excepción. La Municipalidad actual ha querido salirse de la orfandad en que la mantuvieron los Regidores del pasado, y se ha salido! La Municipalidad actual ha establecido puentes de armonía con Ministerios e Instituciones del Estado, contando, para el caso concreto que motiva este comentario, con los recursos y posibilidades del Ministerio de Obras Públicas, cuyos peroneos han sabido comprender, esas inquietudes y con sensibilidad social enconiable, han dado todo lo posible en beneficio de la comunidad que sirve esa Corporación capitalina.

—Ya no se rellenan más los huecos de las calles con tierra. Ya no se hacen arreglos improvisados y deficientes. Ya no son aviadores los que dirigen esas actividades. Ya no se bota la plata de los contribuyentes.

—Ahora se aprovecha el estudio analítico del laboratorio de Obras Públicas para un labor eficiente y dignificante y se usa la mezcla de asfalto caliente —conseguida por esos entroncos a precio de costo— que puesta a presión, conforma mejor que cualquier otro material de sello, rodadura y desgaste.

—Continúan por ese camino los Señores Regidores de la Municipalidad actual que con ello tendrán, en vez de la crítica consistente que han merecido las Corporaciones Municipales de todas las épocas, el reconocimiento de una Comunidad agradecida.

—Los felicitamos con efusiva sinceridad y esperamos que sean cada vez mayores las realizaciones de Uredes para que San José gane.

Uno de los tríos que más categoría tiene en Suramérica es "Los Comuneros del Paraguay" y lo firman el solista de Orpa Osvaldo Gaona quien ganó un Disco de Oro en la canción "Quiero Besar sus Manos", Azucena Villamonte como cantante y el guitarrista Irene Sánchez arribarán a Costa Rica el jueves entrante (mañana) y su debut está anunciado esa misma noche en el Hotel Balmoral trabajando el sábado en el Teatro Raventós y durante una semana consecutiva exclusivamente en el Teatro Libano.



FRENTE A LA INVASION BUSA, LA UNIDAD COMBATIVA AMERICANA!

Este deberá ser el lema de los manifestantes del 5 de Setiembre, para que no haya dudas sobre la actitud del verdadero pueblo americano.

Por una inexplicable abstención democrática, los comunistas han estado ganando su batalla subversiva en el Continente, Y el continente, debe despertar! La Iglesia —no en todas partes— se ha venido absteniendo, para evitar, en un pacto no escrito y pueril, que los comunistas la ataquen públicamente. La Verdad Eterna, n otiene que hacer pactos con sus detractores.

Los estudiantes, que han sido siempre los más viriles defensores de la libertad; los gonzaloneses de la democracia y la dignidad humana, han estado como adormecidos por progandistas metidos en sus filas, y por Profesores vendidos traidoramente al enemigo de la libertad de enseñanza, y la libre emisión hasta del pensamiento.

Los obreros, han sido conmovidos por una mentirosa predica durante años, para mirar ahora bien de cerca los resultados obtenidos por sus hermanos de Cuba. Ni derecho a huelga; trabajo esclavo; imposibilidad de cambiar de empleo; mordaza a sus aspiraciones de mejoramiento; salarios bajos; trabajo obligatorio para el Estado, etc. Por algo han huido en masa de los "paraísos" soviéticos... y de sus titeres como sucede en el Caribe.

Los políticos estuvieron haciendo el juego a los rulos, hasta que Castro demostró cómo se utiliza a todo el mundo, para entregar después el santo y la limosna a los comunistas.

Los bien acomodados tenían la filosofía de exprimir la caña para sacarle todo el jugo. Y acallar la fie ra roja, dándoles buena plata por tras mano. Ya saben lo que les espera, si no cambian su mentalidad, y no se ponen en la línea del decreto...

Así sucesivamente, todos los factores nacionales, en cada país americano, conocer que les espera, si no enfrentan el reto insidioso del comunismo infiltrado en nuestras sociedades...

Por eso, en Costa Rica, religiosos, estudiantes, obreros, campesinos, comerciantes, profesionales, opición y gobierno, niños jóvenes y ancianos... todos cuantos creen en los valores del espíritu, en la libertad; en el derecho, en la ley, en el progreso ordenado y pacífico, en la vigencia del voto popular, en las tradiciones que nos legaron los fundadores, estarán en las calles de San José el día 5 de Setiembre, para manifestar públicamente su repudio al comunismo, su protesta por la espereable actitud de los que invaden a Cuba, y la culpable tranquilidad de los que están llamados a evitarlo!

Roldán

Lotería Popular

Sorteo N° 847 del martes 26 de agosto de 1962.

PRIMER PREMIO N° 49 de la serie 094 con \$ 5.000,00.

SEGUNDO PREMIO N° 92 de la serie 024 con \$ 2.500,00.

TERCER PREMIO N° 92 de la serie 070 con \$ 1.500,00.



— H O Y — MIÉRCOLES 29 DE AGO.

- 6.20 Presentación del Programa; 6.30 Cómicas y Fábúlas; 7.06 Actualidades TIC TAC; 7.30 El Agricultor Norteamericano; 8.00 Boris Karloff presenta "Feligno Olivado" con Jack Carson; 9.00 Anecdotario Nacional; 9.15 El Informe Científico; 9.30 El Reto del Atomo; 10.00 Fin de Transmisión

canal 7 logo and program schedule for Wednesday August 29, 1962, including 'Patron Canal 7', 'El Show de Saulo', 'El Cobete Saturno', 'Mizque El Inmortal', etc.

— Suscríbese a "LA REPUBLICA" —

ADiestRAMIENTO DE AGENTES DE VENTAS

En la Cámara de Industrias se inició especie un curso de adiestramiento de los Orange Crush ha patrocinado para sus agentes de ventas. De acuerdo con el programa el curso será efectuado el sábado próximo a las 8 de la tarde. La Orange está interesada en incrementar la promoción de ventas y en el curso que mil de participan todos sus agentes y otros afines a fin de coordinar el trabajo.

QUIERO RECTIFICAR LOS TITULOS QUE PUSIERON A MI TELEGRAMA

Agosto 28 de 1962.

Señor Director de Diario de Costa Rica don Joaquín Vargas Gené S. O. Señor Director:

Quiero rectificar los títulos que Uds. ponen a la publicación del telegrama que con fecha de ayer dirigí al señor Diputado Julio Suñol. La verdad es

así: Este telegrama no es una contestación al señor Suñol. Es un INFORME para él. En cambio, si es una contestación para la insidia que desliza la pública

ción que contra mí hizo su periódico. Le ruego publicar esta aclaración, Atentamente,

Lic. Alfredo Tosi B.

HOY 3, 7 y 9 — \$ 3.00 PRE ESTRENO REX

¡¡Descalabrante éxito cómico!!

¡¡TIEMBLAN MUCHACHAS... se ACERCA el AZOTE de las MUJERES!!

NI ROMEO... ni VALENTINO... ni PARIS... podrían competir con este

nuevo **BON JUAN...** enamorado... impetuoso!!

¡TREINTA BELLAS MUCHACHAS!



Una picaresca y Divertida comedia con alegres canciones y bellísimos bailes!

Presentado por **PAT STANLEY**
 HELEN TRIMBEL, KATHLEEN BREWSTER, JOYE WHELAN, LYNN HESS
 ROOBY LESTER, GEORGE RAFT, BOB HOPE, JERRY LEWIS
 Una Película PARAMOUNT
 Copyright © 1962 de Todd Pictures Corporation

Technicolor
 Copyright © 1962 de Todd Pictures Corporation

RAVENTOS HOY ARANJUEZ

3, 7 y 9 — \$ 2.00

A las 8 — \$ 2.00

¡¡ULTIMO DIA de la maravilla Cinemascope-color!! **ELVIS PRESLEY** con **JOAN BLACKMAN** en la mejor película del idolo de multitudes!
 ¡¡Un viaje INOLVIDABLE por todo Hawaii!! ¡14 nuevas canciones!

HECHIZO HAWAIANO

LUX	CAPITOLIO	ADELA
7 y 9 — \$ 1.50 Inconveniente menores 18 años ¡Sensacional éxito inglés! ¡Gran impacto!	7 y 9 — \$ 1.50 ¡Una belleza en colores filmada en la India! Dirk Bogarde y Yoko Tani en:	7 y 8.45 — \$ 1.50 Cinemascope y colores con Jacques Sernas y Jeanne Valérie ¡Super espectáculo!
APRENDICES DEL DEÍTO	EL VIENTO NO SABE LEER	LOS AMORES DE SALAMBO

REINA	CID
8 — \$ 1.50 Victor Mature en EL BESO DE LA MUERTE ¡Impacto!	8 — \$ 1.25 Javier Escrivá en la joya M O L O K A I ¡Emotivo!

PUNTA Arenas	Mañana RAVENTOS y ARANJUEZ
4 y 7 — \$ 1.50 Tyronne Power en TESTIGO DE CARGO ¡Éxito!	¡Fantástico! CUIDADO CON LA POPA

GRAN PREMIO "OSCAR" COMO LA MEJOR PELICULA DEL AÑO!
 PREMIO a la MEJOR PELICULA por los "CRITICOS DE NUEVA YORK"... y a para la FAMILIA REAL de INGLATERRA!

ESTRENO DE GALA REX MAÑANA JUEVES WEST SIDE STORY AMOR SIN BARRERAS

¡UN GLORIOSO MOMENTO CINEMATOGRAFICO!
 Maravilla en Cinemascope y colores con **NATALIE WOOD, RICHARD BEYMER, RUSS TAMBLYN, RITA MORENO y GEORGE CHAKIRIS**. ¡Premiada con 10 "Oscars"!

Próximos GRANDES ESTRENOS del Circuito RAVENTOS:
LA FOSA y EL PENDULO — **EL ROSTRO IMPENETRABLE** con Marlon Brando — **PUEBLO SIN COMPASION**, Kirk Douglas — **ROSA DE SANGRE y... TIERRA DE TODOS** ¡Incomparable!

CINE-PALACIO METROPOLITAN

— HOY MIERCOLES 29 —
 3 — \$ 2.00 7 — \$ 3.00
 ULTIMA VEZ!
 Kirk Douglas en:

"Los Valientes andan solos"

A las 9 p. m. — \$ 3.00
 SOLO MAYORES 21 AÑOS
 Una comedia de amor peligrosa...

"Amantes por una noche"
 con Pascale Petit

CINE-CADENA METROPOLITAN CENTER CITY

3, 7 y 9 — \$ 1.50
 Hoy Banca "Don Fortu..." \$ 2.20

LLEGARON DEL OTRO MUNDO

REFORMA

3 — \$ 1.00 7-9 — \$ 1.50
 Rommy Schneider en

EL PRECIO DE UNA ILUSION en colores

Mañana jueves, METROPOLITAN:
"El Centurión Romano"
 Cinemascope y colores

Cine GUADALUPE

Hoy —
MIERC. 29 DE AGOSTO
 A las 8 p.m. — \$ 1.50
 El insuperable comico de siempre **Resortes** en:
MIRADAS QUE MATAN
 Con Ana Berta Lape y la pareja Vitoia y Tun Tun Vaciona.

MAS ANUNCIOS DE TEATROS EN PAGINA ANTERIOR

FUNCIONES PARA HOY EN LOS TEATROS DE LA EMPRESA TEATRAL URBINI S. A. MIERCOLES, 29 DE AGOSTO DE 1962

PALACE IDEAL

3, 7 y 9 \$ 2.00

6.30 y 8.30 \$ 1.50

Extraordinario Re-Estreno Colombiano!

Valiente crítica a los médicos que convierten su profesión en un negocio... ¡Un éxito de tremenda intensidad! Apasionante!

¡MAS QUE TODO QUERIA SER RICO...

¡siempre por ello tuviese que matar!

COLUMBIA PICTURES presenta a **Charlton HESTON**, **Lizabeth SCOTT**, **Dianne FOSTER**

EL AVARO

VARIEDADES

3 y 7.30 \$ 5.00

NUEVA HORA en la noche, para comodidad del público de la capital y de provincias!

ULTIMA SEMANA!

La enorme producción de Samuel Bronston arrollando!

EL GATO

A las 3, con asistencia del Colegio San Luis Gonzaga, de Cartago.

LIBANO
 7 y 9 \$ 1.50
 Lana Turner.
IMITACION DE LA VIDA

ROXY
 3 \$ 1.25
 7 y 9 \$ 1.50
 Keith Larsen.
FURIA EN EL RIO

CALIFORNIA

4, 6 y 8 \$ 3.00

SEGUNDO Y ULTIMO PRE-ESTRENO!

Se va de Costa Rica para su "Premiere Sud Americana!"

El más extraordinario drama de la guerra en las marañas de la selva!

Laurence HARVEY, Richard TODD

SIETE CONTRA

LA SELVA

MODERNO

3, 7 y 9 \$ 1.50

La vida extraordinaria, los "malagros", los amores y los bacanales del hombre más amado y odiado de la época de los Zares!

¡NINGUNA MUJER PODIA RESISTIR SU PODER HIPNOTICO!

M-G-M presenta **Las Noches de Rasputin**

EN COLOR EASTMAN

El magnetismo de sus ojos rindió a las mujeres... su poder a los hombres...

ZAIDA
 8 \$ 1.50
 Glenn Ford,
LA CASA DE LAS TRES GEISHAS

CASTRO
 7.30 \$ 1.25
 Frederick Valk,
FORMULA SECRETA

COLON

6.30 y 8.30 \$ 1.50

El espectáculo más alegre del año!

Sigue el clamoroso triunfo de la película de la juventud!

El Twist en pleno delirio! Un éxito de locura!

AL COMPÁS DEL TWIST

CON **CHUBBY CHECKER**

RIO
 8 \$ 1.50
 CinemaScope
EL MUNDO SILENCIOSO Color!

VIERNES: Bob Hope y Lana Turner. UN SOLTERO EN EL PARAISO. La mejor comedia del año. Fenomenal!! PRONTO: TAXI PARA TORBRUK. Gran premio de la cinematografía francesa. LOS CARONES DE NAVARONE. Gregory Peck. — LOS LEONES ANDAN SUELTOS Claudia Cardinale, Michelle Morgan, Danielle Darrieux. EL BARCO MAS LOCO DEL EJERCITO. Sensacional! DOS MUJERES Apasionante!!